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Вчера в Свердловске состоялся региональный
партиино-хозяиственныи актив

В Общественно-политическом центре Свердловска (бывший 
Дом политпросвещения) собрались представители шести областей 
и двух автономных республик Урала. Что заставило занятых хо
зяйственников прервать свои дела и съехаться на очередное за
седание? Грядущий переход на рынок, который, естественно, не 
сулит ничего доброго тяжелой промышленности Урала. Мощная 
индустрия до сих пор работала сама на себя, потребности же 
человека отходили на второй план. Сможет ли самоедская эко
номика функционировать в нормальных рыночных условиях? 
Этот вопрос прямо не ставил ни один из ораторов. Но тревога

ли к тяжелым последствиям. 
Таковы реальности, и с этим, 
наверное, нельзя не согласить-

спскуляцию? Да чисто прину
дительными, вроде отрядов 
рабочей милиции. Надо ска
зать, что рассуждения о тене
вой экономике — одна из лю
бимых тем подобного рода 
собраний. Но никто почему-то

Хочется верить, что один 
сюжет из той заокеанской 
жизни, показанный недавно 
Центральным телевидением, 
ударил по совести многих 
наших земляков. Это сюжет 
о молодом человеке с син
дромом Дауна, о его не про
сто полноценной, его твор
ческой жизни среди здоро-
вых людей. И первой 

действи-
мы-

не вспоминает, «теневой
елью было: вот это 
тельно милосердие!

ся. Несогласие вызывает дру-
гое, а именно — рецепты спа
сения экономики, которые про
пагандирует А. И. Тизяков.

за свое будущее чувствовалась во многих выступлениях.

Прошу слова ДЕТИ
БЕЗ БУДУЩЕГО

— В сложившихся условиях 
переход к рынку будет очень 
сложным для государственных

родственного объединения

предприятий , сказал, от-
крывая совещание, первый се
кретарь Свердловского обкома 
КПСС В. Д. Кадочников. — 
Вот почему появилась необхо
димость высказать свое отно
шение к рынку, обсудить меры 
по стабилизации экономики и 
наведению порядка в стране.

Председатель Всесоюзной 
ассоциации государственных 
предприятий, директор произ-

«Машиностроительный завод 
им. М. И. Калинина» А. И. Ти
зяков высказался резче:

— Отечество наше — в опа-
сности! И это не лозунг,
это — концентрированная оцен
ка ситуации в обществе.

Новый хозяйственный меха
низм, по мнению оратора, не 
дал положительных результа
тов. Материально - техничес
кое снабжение испытывает кри
зис. Поспешность, некомпетент
ность, некомплексность приве

Можно, конечно, пойти по 
легкому пути: «навести поря
док в кроперативном движе
нии» (так выразился Александр 
Иванович), наложить морато
рий на забастовки, ввести ре
жим особого функционирова
ния на железных дорогах. На 
какое-то время станет легче. 
Но выберется ли страна из 
тупика, в который загнали ее 
идеологические догмы и пла
новая экономика? Диктаторские

сектор» — это оборотная сто
рона планово - распредели
тельной экономики и вечный 
ее спутник. Сохранится она — 
и черный рынок будет про-

Кто-то скажет: 
быть милосердными 
тым, богатым. А нам,

хорошо 
ИК, сы- 
бедным,

цветать вопреки 
ким мерам.

На заседании 
ление собрания 
Башкирской и

любым жест-

принято «Заяв- 
трудящихся 
Удмуртской

меры никогда не разрешали 
всех противоречий, не спасут 
они и на сей раз.

Каким образом, по мнению 
докладчика, можно насытить 
потребительский рынок, изжить

АССР, Курганской, Оренбург
ской, Пермской, Свердловской, 
Тюменской и Челябинской об
ластей». Громко звучит? Непо
нятно только, почему партий
но - хозяйственный актив вдруг 
берется представлять жителей
огромного региона? Кого пред
ставляют те рабочие, что вы
ходили на трибуну? Вопросы 
так и остаются без ответов.

В. ВЛАСОВ.
Свердловск.

ДАВАЙТЕ ПОЗНАКОМИМСЯ!Наш банк информации

А после поля
в Ленинград

Уже несколько лет у сал- 
динцев нет заботы по уборке 
«общественного» картофеля. 
Не в том смысле, что «все до 
лампочки». Просто на себя 
это хлопотное дело взяла мо-

(командир С. Нигамедьянов). 
Свою «норму» бойцы уже 
выполнили: заложено свыше 
1300 тонн картофеля. Из них 
общественному питанию 1000 
тонн на хранение, а 300 — 
на семена на посадку в сле
дующем году.

лодежь Верхнесалдинского

За эти 
изменения 
труда. Если

годы претерпела 
система оплаты 
раньше платили

В зимние каникулы в Свердловске пройдет областной слет пи
онеров. Вы спросите, зачем? Нам кажется, что хватит «тянуть 
резину» и изображать стройные ряды. Эти ряды далеко не строй
ные. Есть в них те, кто не верит .в будущее пионерии, есть те, 
кто сомневается, но есть и мы, те, которые, несмотря ни на что, 
действуют.

Но нас мало. И, чтобы стало нас больше, мы хотим собрать 
на слет не формальных делегатов от территорий, как это всегда 
делалось, а настоящих друзей-единомышленников. Л для этого 
нужно заранее познакомиться с вамп. Как?

Для начала до 15 октября вышлите нам заявку на участие в

голодным, издерганным... 
Кто бы к кам милосерден 
был! Нет, милосердие не 
приходит с богатством. Кто в 
бедности был черств, в бо
гатстве не расщедрится. И 
нам сегодня, как никогда, 
важно оставаться людьми. 
Да анте задумаемся, а как 
живут такие инвалиды у нас?

«Дети — наше будущее». 
Я часто в последнее время 
думаю о том, что не надо 
слишком громко и часто пов
торять эту фразу, потому что 
дети у нас разные. II буду
щее, ’значит, у них будет 
слишком разным и противо
речивым. Это не прогноз, 
это —■ диагноз. Больных де
тей мы записываем чуть ли 
не в «отбросы общества». 
Мы можем с легкостью уни
зить их, не признавать их 
существования. Но признать
ся в этом себе мы не хотим, 
а может, попросту ле умеем 
(все еще не научились?).

...Это не совсем обычная 
школа, и здесь учатся не 
совсем обычные дети, хотя 
таких детей в стране много. 
В Среднеуральске есть 
вспомогательная школа-ин
тернат № 2. Я побывала в 
этой школе, мне удалось о 
многом поговорить с ее ди-

и физической деятельностью, 
то есть с одним диагнозом —■ 
олигофрения. У 78 процен
тов учеников олигофрения — 
результат пьянства родите-
лей, это дети алкоголиков.
Ежегодно сюда поступает от 
18 до 32 детей-олигофренов,
в зависимости от 
пускаемых детей, 
дети приезжали 
области, а сейчас

числа вы-
Раньше

со всей
в основ-

полностью обеспечены одеж
дой, обувью, хорошим пита
нием, вниманием со сторо
ны воспитателен и педагогов, 
то после выпуска из школы, 
за се пределами их ждут, по
рой, очень сложные испыта- 
ния, непредвиденные труд-
ности. Еще в те-

Кого же сегодня беспоко
ит то, что здание этой шко
лы очень старое, построено 
еще в 1933 году, давно тре
бует капитального ремонта? 
А нового здания не обещают 
и в перспективный план го
рода не включают. Кого же 
будет беспокоить то, что

ректором Тамарой 
ловной Дроздовой.

Михай-
Т.

Дроздова работает здесь
М.

с

металлургического производ
ственного объединения. Впер
вые ударный комсомольско- 
молодежный уборочный от
ряд на предприятии был соз
дан шесть лет назад. Это бы
ло выгодно, как затем поня
ли все. Во-первых, молодежь 
быстро обретала навык: ведь 
работали на поле одним со-
ставом. Во-вторых, не 
руководству думать о
порте: 
прямо 
ства.

комсомольцы
ма 

Итак,
территории

надо 
транс
жили 

хозяй-
многочисленные

автобусы по утрам отправля
лись не на поля, а людей 
развозили по предприятиям. 
Естественно, экономия бензи
на. И, самое главное, сейчас, 
во время хозрасчета, нет от
влечения рабочих, служащих 
и инженеров с заводов.

Итак, создание первого в 
городе отряда — назвали его 
«Титан» — себя полностью 
оправдало. И следом через 
год был сформирован еще 
один молодежный ударный 
уборочный отряд — «Ори
он».

Сейчас оба отряда на по-
лях: «Титан» ■
«Верхнесалдинский», а

совхозе
«Ори-

он» «Нижнесал ди неком».
Между отрядами идет заоч
ное соперничество, хотя «Ти
тан» картофель убирает с
80 га, «Орион» — со 
таров.

Нынче отличился

110 гек-

«Титан»

по среднему, то сейчас от
ряды на едином подряде. 
Имеют общий фонд зарпла
ты, который выделяет завод, 
плюс то, что зарабатывают в 
совхозах. Это позволило бой
цам зарабатывать по 400—500 
рублей. Согласитесь, для мо
лодежи не лишнее. И еще. 
Ныне распоряжаться деньга
ми могут сами отряды. Это 
позволяет заключать прямые 
договоры со школами за на
личные. Результат: школьники 
помогают спасать урожай в 
нынешних нелегких условиях.

Что еще здесь интересно. 
Отрядам установлено время 
на уборку картофеля. Спра
вились раньше — оставшееся 
время отдыхают.

Помимо картофеля в Ниж
ней Салде «Орион» — коман
дир уже не первый год 
А. Горчатов — помогает уби
рать капусту (нынче уже с 
4,5 гектара), свеклу, морковь.

Кроме рублей у молодежи 
есть и иные стимулы. Лучшие 
бойцы отрядов по бесплат
ным путевкам отправятся 
в пятидневное авиапутешест
вие в Ленинград. Плюс гра
моты комитета ВЛКСМ, знаки 
ЦК ВЛКСМ и ценные подарки. 
Одним словом, есть за что 
выкладываться.

А. ЕВСЕЕВ, 
редактор 

многотиражной 
газеты «Новатор».

Верхняя Салда.

слете и напишите, кт© вы, есть ли у вас отряд, вожатый 
щен не, какое дело вас объединяет. Не забудьте указать 
ный адрес и телефон. Наш адрес: 620219, Свердловск, 
34. ОС ВПО.

Получив письмо, мы постараемся связаться с вами

и помс- 
обрат- 

Лснина,

и, если
увидим, что вас действительно интересуют проблемы пионерской 
организации, пригласим на слет. -Если же претендентов окажется 
слишком много, мы по.можем вам встретиться, и вы сами реши
те, кто станет делегатом.

1964 года. Начинала секре
тарем директора, заочно учи
лась, стала воспитателем, 
учителем математики, заву
чем. II наконец — директо
ром.

На сегодняшний день в 
школе их учится 219, из них 
63 дети-сироты. Это все ум- 
.ственно отсталые дети с за
торможенной интеллектной

ном из Верхнепышминского 
и Невьянского районов. До 
сих пор была только восьми
летняя школа, а с этого 
учебного года уже будет де
вятилетнее обучение. Уро
вень знаний у детей, закан
чивающих 8 классов, стоит 
па уровне 3-го класса обыч
ной школы из-за заторможен
ности умственной деятель
ности детей. И конечно, про
грамма обучения здесь зна
чительно сокращена. Зато в 
школе ведется очень боль
шая трудовая подготовка. В 
неделю от 4 до 12 часов тру
довой деятельности (справед
ливости ради надо заметить, 
что это намного превышает 
трудовую подготовку обыч
ных школьников). В Школе 
существует 6 профилей: сле
сарное дело, столярное, ку
линария, малярное дело, 
швейное, сельское хозяйство 
для закрытого грунта.

...Мы сидели в кабинете 
T. М. Дроздовой, а к нам 
доносились из коридора шум 
и гам бегающей ребятни. Та
мара Михайловна отвечала 
на постоянные телефонные 
звонки (на этом номере те
лефона находятся сразу 4 
кабинета). Говорили о буду
щем тех, кто сейчас шумел 
за дверью:

— Вообще нас очень 
беспокоит судьба наших вы
пускников,— говорит T. М. 
Дроздова.— Ведь если в 
школе для них существуют 
практически все условия, они

чение учебного года мы на
чинаем обзванивать или 
списываться с училищами, 
которые берут наших детей 
на учебу. В основном это 
училища в Свердловске, Се
рове, Нижнем Тагиле, Ка- 
тайске Курганской области. 
Но кроме школы, то есть нас 
самих, трудоустройством на
ших детей никто не занима
ется (и заниматься, по-види- 
мому, не хочет). II становит
ся очень горько от того, что 
наше общество в воспитании 
таких детей принимает так 
мало участия, что уж гово
рить об устройстве их даль
нейшей судьбы. Нас очень 
волнует и то, как складыва
ется жизненный путь у на
ших выпускниц. Бывали слу
чаи, когда девочки сразу же 
после школы выходили за
муж, рожали детей, не опре
делив еще толком свою соб
ственную судьбу. Определить 
ее в дальнейшем еще труд
нее. Нас волнует и страшит 
то, что наших детей часто не 
понимают и не принимают в 
той среде, в которую они 
попадают (а ведь они попа
дают, как правило, во взрос
лые коллективы).

...Мне вспомнились слова 
Р. Роллана: «Добро — не 
наука, оно действие». Да, 
оно действие, здесь, в этом 
здании. А за его пределами? 
Остановите любого прохоже
го и спросите у него, как 
часто дарит он людям доб
рые дела, добрые слова, и 
не услышите сразу вразуми
тельного ответа. А может, я 
и ошибаюсь?

здесь не хватает комнат для
занятий, для работы круж-
ков, где 
заняться

бы эти дети могли 
своим любимым за

нятием (да, у этих детей то
же есть свои Любимь1е до
ла), где бы смогло отвлечься 
от сковывающих мыслей 
больное воображение. Ведь 
они ничего не требуют, кро
ме элементарных человече
ских условий. Только и все
го! Эти ребята, у которых 
взгляд пожестче, да внима
ния которые требуют поболь
ше, не интересуются полити
кой. им не нужна власть, и 
воздухом они дышат тем же, 
что и мы, пойдут через не
сколько лет бок о бок с на
шим будущим поколением, 
новым и очень жестоким. 
Эти ребята, которым . так 
беззастенчиво бросают в ли-
по: «Дебилы», будут
строить с нами «новые пяти
летки», что несовместимо с
понятиями нашего 
го, человечного 
и т. п. общества, 
признает только

гуманно- 
и т. д. 

которое 
здоровых

людей, только здоровый об
раз жизни. И никак иначе.

А сейчас так и 
крикнуть: «Люди, 
человечество! 
этим детям руку 
помогите найти с 
не гоните прочь,

г хочется 
, общество, 

Протяните 
помощи, 

свой путь, 
как без-

домных собак, не отворачи
вайтесь от них, ведь это на
ши дети! Но, увы, у нас по
литика, борьба за власть, за 
хлеб насущный, и пустота, 
которая так и сквозит из на
глухо застегнутых душ.

Т. АНФАЛОВА.

ДЕПУТАТЫ «НА КАРТОШКЕ»
Как стало известно из до-

сто.ерных источников, боль
шинство свердловских депу
татов не только проголосова
ли за введение чрезвычай
ных мер по уборке урожая, 
но и на практике участвуют 
в его спасении.

29 и 30 сентября, суббота

(начиная с восьми утра) 
могли лично оказать помощь 
сельскому хозяйству. Де
путаты городского Совета 
трудились на филиале ово
щебазы № 6. где, в частно
сти, закладывает . на храпе
ние свою продукцию совхоз

и воскресенье, стали для
народных избранников дня
ми ударного труда: по ре
шению президиума город
ского Совета все желающие

« Свердловский ». 
лись добровольцы

Занима- 
и раз-

грузкой вагонов с картофе
лем и морковью...

А. СЕРГЕЕВ.

ЦЕНЫ НА ОВОЩИ
В октябре на территории области решением Свердловского

облисполкома установлены предельные розничные пены: 
ня кяптпФель пподовольственный — 25, капусту белокочап-на картофель продовольственный — 25, капусту

ную — 23. морковь столовую — 30, свеклу столовую — 25 коп. 
за 1 кг (из заготоврк области).

На остальные виды овошей, фруктов и продукты их персрабо,-
ки сохраняется прежний порядок ценообразования.

Отдел цен облисполкома.

ФИНИШ С ЧАЕПИТИЕМ
В восемнадцатый раз в 

Верхней Салде прошел тра
диционный областной легко
атлетический пробег на приз 
памяти Героя Советского 
Союза А. /1. Евстигнеева. Па 
этот раз в гости к салдинцам 
приехали приверженцы здо
рового образа жизни из Ала
паевска, Нижнего Тагила,

вое место у КЛБ «Старт» 
Верхней Салды. Всего очко 
уступили хозяевам бегуны 
из Нижней Туры. А третье 
месте у КЗВ «Родник» из
Нижнего 5

С реди 
быстрыми

Т агила.
молодежи

Первоуральска _ Нижней Ту
ры, Качканара и даже 
Одессы. Да-да, в 1957

из... 
году

мов и Ольга 
воспитанники 

Смердова, из

были Игорь
самыми

Лебедкина — 
тренера И. 

ДЮСШ гороно

уехала из Салды в Одессу 
Лидия Давыдом. И вот встре-
ча с городом, молодости.
дия Мефодьевна
одесского КЛБ «Бриз».

Л и- 
член 
Уча-

ствовала в одесской «сотке» 
и преодолела 100 км за 17 ча
сов. она пробежала
8 км. На финише ей вручили 
цветы.

В командном зачете пер-

Верхней Салды.
В личном зачете лучшие 

результаты у Николая Кри
вошея из Качкаиара и Ольги 
Лебедкиной из Верхней Сал
ды (дистанции соответствен
но 13 и S километров).

На финише бегунов ждали 
не только грамоты и призы, 
но и горячий чай.

А. ВАСИЛИЕВ.

Члены подготовительного 
комитета слета.Свердловск.

Точка зрения

ДЕЛЕГАТОМ

числен-

коммунистовпять-семь
хозяйственную,

прочие
деятельности, поэтому

деятельностью

ДИРЕКТОР ПОДАЛ В СУД

Сегодня в номере

3

бюро. Пред- 
бюро ввести

сферы 
нужен

тивируют 
деньги на 
ма партии

изложу 
что это 
газете.

что существенное можно ре
шить? Ничего, уверяю вас. На 
работе нужно работать, а не

люди, что они не 
представлять себя 
Совете?

Сказать бы еще

они это тем, что 
содержание райко- 
будут выделяться

тел сказать с трибуны, 
на бумаге, в надежде, 
будет опубликовано в

Прежде всего — о

подберешь) в 
советскую и

общественной 
заниматься.

О партийном 
лагаю в новое

ности аппарата райкома пар
тии. Я уже предлагал и сейчас 
настаиваю ввести такую струк
туру. Один секретарь, просто 
секретарь без всякой пристав
ки «первый». Партия должна 
заниматься идеологией и не 
лезть (слово — лучше и не

Шестого октября в Таборин- 
ской партийной организации 
состоится отчетно-выборная 
партийная конференция. Шан
сов быть приглашенным очень 
мало, поэтому все, что я хо

Еще в феврале Свердлов
ский горисполком и агроком
бинат «Свердловский» реша
ли вопрос о посадке овощей 
Агрокомбинат еще тогда пре
дупреждал, что своими сила
ми сможет прополоть только 
300 гектаров из 1200. Осталь
ные должны были прэпалы 
вать горожане.

Однако 
энтузиазма

горожане особое

204 гектара
че выразили, и

непропэлоты <
овощей пришлось просто-ча- 
просто запахать. Генераль
ный директор агрокомбинагз

«Свердловский» Юрий Михай
лович Кочнев, который в мо
мент «запахивания» находился 
в Танзании (очевидно, обме
нивался опытом), вернувшись 
на родину, подал в суд на 
горисполком, как на не вы
полнивший обязательства.

Кго прав, кто виноват — 
решит суд. Но кто ответит, 
сколько семей могли накор
мить те овощи, которые без
жалостно пустили под плуг?

Информационное
агентство 

«Уралинформ».

4 «Не дорог подарок...»
проблемный репортаж из до
ма-интерната.

4 «Радиация без бере-
тов» — чернобыльский выб
рос «затопил» огромные 
пространства.

В Совете Министров РСФСР
Совет Министров РСФСР принял 1 октября 

постановление о дополнительных льготах для 
привлеченных на уборку урожая нынешнего 
года.

В нем в целях стимулирования работников 
предусмотрено освободить от уплаты подоход
ного налога с заработной платы, начисленной

за выполнение работ по уборке урожая, работ
ников предприятий и организаций, студентов 
высших и средних учебных заведений, учащих
ся профессионально-технических училищ, обще
образовательных школ и военнослужащих, 
привлеченных на уборку урожая с 1 сентября 
по 31 октября 1990 года.

ЕСЛИ БЫ Я БЫЛ

из кассы областной партийной 
организации, так как «своих» 
взносов хватит всего лишь на 
содержание трех человек.

А нужно ли больше? Почему 
об этом не спросили комму
нистов района заранее, за ме
сяц до конференции?

О методах работы. Необхо
димо создать территориальную 
партийную организацию. На 
предприятиях, в организациях, 
особенно в наших, где всего

всего один, но мощный, рабо
тающий идеологический отдел 
со штатом — заведующий от
делом и два инструктора. Все. 
Больше на 400 членов партии 
(на хорошем заводе организа
ции крупней) и не требуется.

Однако о подобных предло
жениях коммунистов в райко
ме партии, по-видимому, и слу
шать не хотят. «Вот приедет 
секретарь из обкома и скажет, 
какое будет сокращение»,— 
говорят они. Странно, что 
судьбу районной партийной ор
ганизации решают не ее ком
мунисты, а товарищи из об
ластного комитета партии. Мо-

дет оторвано от коммунистов, 
так как в решениях практиче
ски будут участвовать все 
коммунисты через своих пред
ставителей в этом органе.

Наверное, нужно дать оцен
ку работы аппарата райкома. 
Лично у меня он не пользует
ся авторитетом. Возьмем хотя 
бы выборную кампанию народ
ных депутатов. Я ярый против
ник депутатов-варягов — обла
стных чиновников, избираю
щихся от Таборинского рай
она в областной Совет. Поэто
му приложил немало усилий, 
чтобы «прокатить» первого кан
дидата райкома. Но не успели, 
как говорится, стихнуть стра
сти, а на горизонте появился 
второй кандидат-варяг. Чтобы 
не испытывать судьбу, райком 
партии дал негласно приказ 
районной газете — ни одной 
моей строчки не публиковать.

Очень хочется верить, что 
Е. Б. Козлов будет последним 
из депутатов-варягов, пред
ставляющих в областном Со
вете Таборинский район. Что 
их, живущих за сотни километ
ров и не знающих ни быта, 
ни жизни таборинцев, гонит 
сюда? Как мухи на мед... Или 
там, в областном центре, ду
мают, что в Таборинском рай
оне живут до того «темные»

В выпуске «Мир сегодня»:
4 Из стран
4 Выполнит 

клятву?
> Полковник 

будущее.

социализма.
ли Валенса

Каддафи и

представителей от каждой пар
тийной организации. Можно 
назвать «бюро» созетом сек
ретарей... Не в названии дело, 
а в методе работы органа. 
Какое же бюро может быть 
в Таборинской партийной ор
ганизации? Шесть совхозов и 
партийных организаций — 
шесть человек. Таборинскую 
территориальную парторгани
зацию (около 200 человек) бу
дут представлять еще четыре 
члена бюро. Таким образом, 
бюро райкома партии не бу-

4- «Встреча для вас»
интервью 
Михаила 
лицына.

психотерапевта 
Львовича Перепе-

4“ Спортивные новости.
4 «Город и окружающая 

среда»

в состоянии 
в областном

о чрезмер-
но великой численности работ
ников Таборинского районного 
Совета народных депутатов, о 
трехэтажном здании райкома 
партии, которое просто необ
ходимо передать школе без
возмездно, ведь школа бук
вально задыхается, дети учат
ся чуть ли не в три смены, о 
современном РАНО сказать. 
Мог бы! Но, видимо, времени 
уж нет.

А закончу так: «Заявляю, что, 
если аппарат райкома, пусть 
даже в сокращенном виде, ос
танется прежним, не изменят
ся его методы работы, я вы
ложу свой партийный билет. 
Нет, это не дань «моде», и не 
обида во мне говорит. Обижа
ли меня много и долго, но я 
никогда не бросался партий
ным билетом и никогда нико
му не жаловался. Это будет 
мой осознанный, продуманный 
шаг. С подобным райкомом 
мне не по пути».

Вот эти слова я сказал бы 
обязательно на конференции»

А. КУЛИКОВ, 
член КПСС.

Таборы.
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» НА СМЕНУ! иммиямимиаиьюмм^^

В ответ -
молчание

Прочитав статью «Воры в 
гаконе» 19 сентября, я по
дошел к окну и задумался: 
«Вот и дом. вырос, словно на 
дрожжах» (в район, ул. Кра- 
уля). Видел не раз, как на 
черных «Волгах» пробира
лись к нему по еще не сде
ланной дороге начальники с 
большими звездами на пле
чах...

Я, как и Светлана^ пять лет 
назад отчаянно боролся, и 
ничего не добился. Писал 
письма в Москву, много раз 
встречался с начальниками и 
командирами, А сколько мож
но молчать? За десять лет 
только моей службы нашей

ПРОСТИТЕ,
ВЫ НЕ НУЖНЫ!

Б сооружении нового са
натория на 250 мест, кото
рый вступил в эксплуатацию 
на местном курорте «Усть- 
Качка», не использовано ни 
одного государственного 

гвоздя. Все работы взяли на 
себя несколько предприятий 
Свердловской области.

О том, что в социальной 
сфере рыночные отношения 
начались уже давно, стыд
ливо старались не говорить, 
камуфлируя их такими рас
плывчатыми понятиями, как 
«шефская помощь». На са
мом же деле целебные ми
неральные источники и 
природные условия местно
го курорта уже полвека яв
ляются «товаром», который 
пользуется неизменным спро
сом у промышленных пред- 
ппиятий Свердловской и 
Пепмской областей.

Строя здесь лечебные и 
жилые корпуса, оснащая их 
всем необходимым, ведя 
подсобное хозяйство, про
изводственные коллективы 
тем самым приобрели пра
во на оговоренное в контрак
тах количество мест для 
своих работников.

— Начиная с будущего 
года, мы станем сами уста
навливать стоимость путевок 
и распределять их без об
ластного управления курор
тов, — говорит старший 
экономист «Усть-Качки» С. 
Иваницкая. — Значит, и в 
этом получим право на соб
ственный маневр с нашими 
партнерами — промышлен
ными предприятиями. Смо
жем, например, укрепить 
свою ремонтную базу, разви
вать службы сервиса. Деся
тилетиями цены на путевки 
оставались неизменными, а 
дотации центра не учитыва
ли реальных местных усло
вий. Надеемся, что сможем 
сказать вышестоящим орга- 
иизаицям: простите, вы не 
нужны.

Л, БАГДАТЬЕВ, 
Пермь. корр. ТАСС. 

организации не выделено ни 
одной квартиры. На недавнем 
совещании по обсуждению 
проекта Закона о советской 
милиции много задавали 
вопросов, говорили о жилье. 
Присутствовал представитель 
из Москвы. И с моей сторо
ны был задан вопрос насчет 
строящегося дома. Начальник 
тут же ответил:

— Ордера уже распределе
ны.

— Так уж понятно, что дом 
не для нас. Будут въезжать 
начальники, а. после них дол
жны. ведь остаться квартиры, 
не живут же они в бараках?

В ответ — молчание.
Хотя наш дом. и крепок, но 

..это — общежитие. Усилиями 
всех жильцов добились ре
монта, его все же сделали, од
нако удобств для семейных 
здесь нет. Несколько лет 
назад не раз мелькали крити
ческие заметки в газетах о 
нашем общежитии. Что изме
нилось?

...За окном в разгаре осень, 
и вновь надо будет пережить 
холодное время года, чтоб как 
можно меньше болели наши

«Людям зачастую не хватает внимания, чуткости и теплоты 
Друг к другу. Сегодня у нас появилась уверенность, что вся 
людская доброта сосредоточена в вашем доме. Огромное вам 
всем спасибо!».

Эта и подобные ей записи в альбоме для гостей железнодо
рожного дома-интерната инвалидов и престарелых удивляли. 
Здешняя доброта оказывается больше той, что входит сюда изв
не. Происходит такая странность: нас, молодых и здоровых, лю- 
бят здесь сильнее, чем мы того заслуживаем вместе со своей 
хилой, высосанной жалостью, которую изредка употребляем как 
липовое удостоверение в том, что мы знакомы с человечностью.

ПРАЗДНИЧНОСТЬ ощуща
лась прямо с порога, где кра
сочные поздравления встреча
ли приходящих. Она выгля
дывала из-за приоткрытых 
дверей жилых комнат, где с 
утра был наведен дополни
тельный блеск. В библиотеке и 
фойе — выставка поделок и 
изделий, что изготовили в этих 
стенах. Сапоги, туфли, тапоч
ки, сумки, бумажники, — все 
красиво и добротно. Празд
ничность словно умыла лица 
этих людей и по-волшебному 
распрямила морщины, кото
рыми щедро наградила жизнь.

Признаюсь, что я, напуган
ный живописаниями, с по
мощью коих журналисты, 
вновь резко впавшие в мод
ное течение по форсирова
нию милосердия, описывают 
подобные учреждения, ожи
дал увидеть что-то среднее 
между тюрьлдой и ночлежкой. 
Читатель, можешь поверить 
на слово: в этом казенном до
ме атмосфера до того домаш
няя и спокойная, что мне, 
жильцу общежития со здоро
выми и как бы воспитанными 
студентами, в общем-то, мо
лодому человеку, захотелось 
бросить здесь якорь и отдох
нуть от суеты. Тишина полез
на для всех возрастов.

Не спорю, где-то наверня
ка, есть и неблагополучные 
дома-интернаты, этот, значит, 
является приятным исключе
нием, которому пусть завиду
ет большинство, что сейчас 
спешит перестраиваться.

— Мы перестроились еще 
задолго до апреля 1985 го
да, — улыбаясь смешной ньн 
не фразе, говорит директор 
дома - интерната, депутат рай
совета Г. Е. Лутков и, быстро 
заводясь, продолжает. — Мы 
жили с открытыми глазами и 
понимали, что при всех «ше

дети. И хочется спросить: «А 
у нас eeg справедливо?» Тер
пения еще хватит, по значит 
ли »то, что так будет про
должаться вечно?

• Б. КЛИМОВ, 
старший сержант 

милиции, отец двух 
детей.

Свердловск.

Ветхий дворец
22 августа в газете была 

опубликована статья С. Тара
баева. «Куда пойти учиться?». 
Полностью согласен с тем, что 
противопожарное состояние 
ш к о л нс у до в лет в ори тельное. 
Но дело не только в том, что
бы привести в порядок одни 
лишь школы. Разве лучше 
противопожарное состояние 
внешкольных детских учреж
дений? В Артемовском де
сять лет не было ремонта, в 
Доме пионеров. Объясняют 
это просто — здание построе
но в 1912 году, имеет большой 
процент износа и ремонту не 
подл ежит ввиду того, что 
здание находится в аварий

НС ДОРОГ ПОДАРОК...
Проблемный репортаж

фах» необходимо самим кру
титься. Мы долго бились над 
организацией собственного 
спецсчета, без власти над ним 
разных кураторов-прихлебате
лей. Быт требуется улучшать, 
и думаем над этим сами.

Суточные — один рубль 
шестьдесят две копейки, 
что отпускает государство на 
питание одного человека в 
подобных заведениях,— доста
точны лишь для минимума. 
Мизерность подобной суммы 
в наше время известна всем. 
Дополнительно ведем подсоб
ное хозяйство: свое мясо 
— ощутимая прибавка к пай
ку. Спецсчет пополняется и за 
счет части заработной платы 
проживающих, что еще по 
своей охоте работают подсоб
ными рабочими. Никаких спо
ров это не вызывает, потому 
что люди понимают — эти 
деньги пойдут на улучшение 
положения их соседей и их 
самих. Солидный куш вносят и 
мастера, что шьют обувь, 
одежду, белье. Часть стоимо
сти реализованных товаров то
же на спецсчете. Так своими 
стараниями во многом и стро
им жизнь приличную. Сейчас 
к столу почти ежедневно идут 
свежие фрукты и овощи, 
моим старичкам необходимые 
витамины.

Его, огромного и громкого, 
хочется назвать «головой» во 
всех значениях этого слова. 
Авторитет его среди персо
нала, инвалидов и пенсионе
ров крепок. Начало свое он 
берет из энергичности Лут- 

ном состоянии и находиться 
в нем детям опасно. Нынеш
ним летом Дом пионеров во
обще не работал.

Перед началом учебного го
да в газете «Артемовский ра
бочий» была опубликована 
статья И. Кожевниковой о 
проблемах. Дома пионеров. По, 
как видно, с мерЕвой точки 
дело не сдвинулось. 4

Длительное время* в Доме 
пионеров работал кружок 
«Юный, пожарный», руководи
ла которым методист Т. Сады
кова — человек увлеченный и 
любящий свою работу. Когда, 
закрыли Дом пионеров, она 
вместе с. пожарными перенес
ла центр работы в пионер
ские лагеря. Еще в 1989 году 
при Домс пионеров был ор
ганизован профильный лагерь 
«Юный пожарный». В нем 
проводились занятия с деть
ми, экскурсии в С вердловск 
на пожарно-техническую вы
ставку, в пожарную часть 
города. Но вот лето кончи
лось. И куда теперь девать
ся ребятам?

Р. МИНДИЯРОВ, 
начальник СВПЧ-59.

Артемовский.

кова, направленной на заботу 
о подопечных. Пусть не оби
дятся пожилые люди за такую 
характеристику. В большинст
ве своем они таковыми и 
являются, ведь только лежа
чих на сегодняшний день в 
доме 130 человек. С таким хо
зяйством без умелой помощи 
не совладать. Это Геннадий 
Евгеньевич понял еще в 1983 

году, когда начал потихоньку 
продвигать идею о самоуправ
лении. Первым делом были 
заменены закостен евшие 
структуры: формальная куль
турно-бытовая комиссия пре
вратилась в совет.

В контакт со «свежим» че
ловеком здесь вступают слиш
ком охотно, и непросто было 
остановить разговорившегося 
человека, что старательно рас
сказывал о буднях нелегкой 
жизни до интерната, когда в 
семьдесят с лишним лет все 
делаешь сам. И если при этом 
еще живешь в сельской мест
ности, как это было у А. Е. 
Флягина. Познакомились мы с 
ним в зале библиотеки, где 
он просматривал свежие га
зеты.

За девять лет жизни здесь 
(этила сроком он ровесник до
му-интернату) он накопил о 
нем только прекрасные отзы
вы. И так говорит каждый, с 
кем мне поизелось встретить
ся.

...Но вернемся к празднику. 
Хлопоты, начавшиеся сразу 
после завтрака, к одиннадца
ти . часам достигли своей вер
шины. В это время начинался 
концерт, который готовипи хо
зяева совместно с персоналом 
интерната.

Зрители начали собираться 
в фойе и кинозале задолго 
до назначенного часа. Внима
ние всех привлекали аппетитно 
украшенные столы с кулинар
ными изделиями, соками, да
рами природы, что смог полу
чить человек осенью за свои

Мы решили: 
не платить!
Прочитала в ном,ере «По. 

смену!» от 8 сентября 1990 
года, письмо читателей под 
заголовком «Ремонту не под
лежит» и буквально порази
лась: из слова в слово — 
про наш дом., от начала и до 
конца. П стены подтекают, и 
потолки, и. все обваливается, 
канализация неисправна до 
крайности, лопаются отопи
тельные батареи каждый год, 
и пауки есть, а в каждой. (!) 
из 8 квартир есть дети. И то
варищ Елисеев, управляющий 
трестом «Свердловскхимст- 
рой», тоже отказывается про
изводить капитальный ре
монт, невзирая на наши ча
стые коллективные обраще
ния и на жилищное законо
дательство. Правда, общаться 
нам. как правило, приходится 
с его заместителем. Усольце
вым, по сравнению с кото
рым любой слесарь-сантех
ник — образец, вежливости.

Паш дом № 63 по ул. Ин

летние старания. Изобилие 
столов было завидное. Одних 
пирогов на каждом из них бы
ло до пяти видов. Они отли
чались формами, начинками и, 
конечно, вкусом. Мастериц в 
доме хватает; Возникал лишь 
вопрос, откуда такое разнооб
разие. С ответом помогла Ни
на Тимофеевна Дмитриева:

— Часть насобирали, нава-

рили, насолили сами, часть 
персонал принес из дома, что
бы поделиться со своими 
друзьями.

У каждого стола гостей на
стойчиво упрашивали отведать 
выставленное. Заключения де
густаторов типичны: «Вкусно. 
Очень вкусно!».

Концерт тоже превзошел 
все ожидания. Библиотекарь 
О. А. Женихова, под руковод
ством которой проходили ре
петиции, и не ставила на 
меньшее:

— Старые люди—что порох. 
Только дай искру — огня 
своего хватает.

В программе было все: 
«Цыганочка», песни, стихи, 
сценки, демонстрация мод и 
даже... «Ламбада».

Зрительское жюри не оста
вило в обиде никого. Наибо
лее старательных и «зажига
тельных» прелАировали конфе
тами и цветами. Среди на
гражденных была и Л. Г. По
пова, инвалидность которой не 
помеха в том, чтобы быть ду
шой дома и самым лучшим 
музыкантолА. Она владеет бая
ном, гармонью, на гитаре сы
грает так, что из глубины ду
ши поднимается что-то такое 
щемящее...

Председатель культбытсо- 
вета В. И. Алексеев поделил
ся:

— Работы у совета всегда 
полно, даже если исключим 
заботы, подобные сегодняш
ним. Трудности в другом. Уже 
силами проживающих выпол
няются обязанности санитарок 

женерной «сносится» уже 
лет 15, не меньше. И лет 60— 
ни малейшего ремонта. Паш 
дом тоже нигде не значится, 
нс находится на балансе. Не
давно жильцы узнали, что 
НПИхиммаш четыре года 
назад уже распределил квар- 
ти р ы, пр едназн а ч а в ш неся
для нашего дома. В июне 
этого года мы писали в рай
исполком и в райСЭС. Ну, из 
СЭС сразу пришли, осмотрели, 
составили акт, порекомендо
вали тресту делать ремонт. А 
вот из Чкаловского райиспол
кома через месяц пришла ко
пия сопроводительного пись
ма — некто Рыков направлял 
товарищу Усольцеву письмо 
жильцов (нас то есть) и про
сил его дать этим жильцам 
ответ. О какой работе с обра
щениями граждан тут мож
но говорить? С такими, как 
Усольцев, ничего не сделаешь 
(он. кстати, ответ так и не 
дал). Жильцы нашего и со
седних трех таких же домов 
уже собираются отказаться от 
внесения квартплаты.

По просьбе жильцов 
М. БААЛЬ.

Свердловск.

и уборщиц. Что поделаешь, 
если из 120 штатных единиц 
работает постоянно только 
пятьдесят. Не рвутся ухажи
вать за старыми и инвалидами. 
Зато остаются и прикипают 
сердцем поистине неравно
душные к чужой боли люди.

Забыли дорогу к ним и ше
фы из локомотивного депо 
станции Свердловск-Сортиро- 
вочный. А помощь нужна 
всегда, как и сейчас, когда с 
первого сентября в ’ кранах 
нет никакой воды, это 
очень большое испытание для 
жителей дома. Лутков с ног 
сбился. Но кто это хочет по
нять?

— Негде получить новое 
оборудование для столовой, а 
там уже все держится на чест
ном слове. Только не надо об 
этом писать, а то опять ска
жут, что разнылись старики с 
инвалидами. Мы ищем выходы 
и, как видите, находим, — за
кончил председатель наш раз
говор.

Да, я видел и отдаю долж
ное живущим и работающим 
здесь. Но хочется сказать, что 
этим людям кое-что должно и 
государство. Можно подарить 
дому-интернату и часть обко
мовских дач, предварительно 
вывезя всю мебель, которой 
эти дачи были начинены, как 
это получилось недавно. А 
кое-какие бытовки не имеют 
холодильников, и плиты тре
буют замены. Но подарочные 
дачи маленько обкорнали, что
бы не показать истинной рос
коши, в которой жили «вдох
новители и организаторы». Да 
старикам и такой «ценный» 
подарок не нужен, требуется 
другое — что бесценно, — 
внимание и забота, если их не 
будет, то они обойдутся и 
своими запасами совести, 
только она при таком нашем 
отношении может вместе с 
ними исчезнуть. Чтобы этого 
не было, приходите хотя бы 
на их праздники. которые 
организовывают они не для 
себя, а для нас. В этом я 
убедился лично, ведь я был 
гостем, а настоящий праздник 
—- это когда полно друзей и 
гостей.

С. ТИХОНОВ.
Свердловск.

МОСКВА. Трудно переоценить в наше время значение 
экологических знаний, особенно в таких отраслях промышлен
ности, как химическая. Московский хи мико-технологичесний 
институт имени Д. И. Менделеева первым среди вузов подоб
ного профиля создал кафедру промышленной экологии, первый 
выпуск на которой состоялся в прошлом году, тогда же был 
создан и инженерно-экологический факультет. В сфере ком
петенции его сыпусников — мониторинг и контроль качества 
окружающей среды, экологическая экспертиза, организация 
и развитие безотходных технологий, обезвреживание и перера
ботка промышленных отходов.

На верхнем снимке; инженер В. Быков и старший научный 
сотрудник Н. Меичик в лаборатории синтеза и применения 
ионообменных материалов.

КУРГАН. Производственное объединение «Корвет» в Кур
гане принадлежит Министерству судостроения, но в последнее 
время здесь многое делается для увеличения выпуска товаров 
народного потребления. Их объем составляет !7 процентов от 
общего производства. Начал действовать цех малогабаритных 
стиральных машин «Дана». В этом году их сделают более 5 ты
сяч.

На снимке: комплектовщица Ольга Хлестова готовит к от
правке стиральные машины «Дана».

Фотохроника ТАСС.

ВОТ СКАЖИТЕ: опасна 
ли вода, самая про

стая вода? Предугадываю от
вет: да ты что, без нее же 
жизнь на земле невозможна. 
А я вам свои аргументы на 
стол: ну, как же не опасна? 
А если наводнение или водо
хранилища эти, под которы
ми плодородные почвы и не 
снесенные второпях «родо
вые гнезда» крестьян? Вый
дя из берегов, вода стано
вится жутким насильником, 
смертоносцем.

То же самое и с радиаци
ей. Пишущая братия образ
но окрестила ее «невидим
кой». точно сказочный пер
сонаж. Она повсюду, и никто 
ее не замечает. В опреде
ленных дозах радиация даже 
полезна. На чешском курор
те Карловы Вары отдыхаю
щие и больные чудодействен
но преображаются: силы — 
как у Ильи Муромца после 
отсидки на печке, голова яс
ная, работоспособность беше
ная. Наш классик И. А. Гон- 
чаоов. «отдыхая» в Богемии, 
написал роман «Обломов» за 
месяц. Не детективчик, за
мечу. а глубокое и совре
менное по сию пору произ
ведение. Ученые определили: 
помимо редкого по чистоте 
воздуха, здесь еще и повы
шенный естественный радиа
ционный фон. Он и заряжа
ет человека, как севший ак
кумулятор. Между _ прочим, 
знаменитые пляжи Копакаба
ны покрыты ослепительными 
монацитовыми песками, из
лучающими повышенную 
радиацию. И ничего, люди 
наслаждаются солнцем, ку
паются. играют в футбол. 
Недаром Остап Бендеп меч
тал отбыть в Рио-де-Жаней
ро. Одно удовольствие в бе
лом костюме и босиком про
швырнуться по радиационно 
варяженному побережью.

■US ЕЖДУ прочим, около 
Я*" полугола назад до

брался до Свердловска слух: 
в Красноуфимске в • черте 
города —• о, боже! — обна- 
р^жен бесхозный склад с ра- 
диоэктивными веществами. 
И ттто оказалось? А просто в 
склад свезли сколько-то лет 
назад отходы переработки

Тихие 
катастрофы 

того самого, монацитового 
песка. Он, представьте себе, 
и у нас водится. Конечно, 
мы к Копакабанам не при
учены, может, нам и 
вреден сей сыпучий источ
ник радиации. Но и не смер
тельна его энергия. Говорят, 
близ Режа люди, привлечен
ные зазывной окраской пес
ка, добавляли его в раствор 
и тем раствором скрепляли 
или облицовывали свои но
вые дома. Живут, ничего, 
хотя, черт его знает: воз
можно, и «ловят» лишние 
рентгены.

О монацитовых песках, о 
многих повадках «невидим
ки» мне рассказал старший 
научный сотрудник Институ
та геологии и геохимии 
Уральского отделения Ака
демии наук СССР А. Л. За- 
горюев. А вышел я на него 
по чисто личной нужде: на
до было проверить одну ве
щицу, не радиоактивна ли 
она случаем? Вот как-то не
заметно в наш быт, в наши 
квартиры проникло, подобно 
Барабашке, вполне реальное 
соседство мира элементар
ных частиц. По нему прежде 
путешествовали одни уче
ные, и нам, простым смерт
ным. казалось, никакого де
ла нет до их специфиче
ских розысков. А поди ж 
ты...

«Бомбу замедленного дей
ствия» в перекрытии пятого 
этажа в одном из домов но
вого свердловского микро
района Синие Камни в мае 
нынешнего гола обнаружили 
геологоразведчики Зелено- 
горской экспедиции. Они 
проводили радиометриче
скую съемку города и вот, 
наткнулись... Источник, вму
рованный в бетон, облучал 
жильцов с бесстрастной рав
номерностью в течение до
вольно долгого времени. 
Впрочем, ни удивлять, ни 
стращать никого не собира
юсь — новость уже старая, 
местная пресса подробно и в 
свое время рассказала о ми
ничернобыле на Синих Кам

РАДИАЦИЯ БЕЗ
нях. И> вспоминаю я об этом 
случае лишь потому, что 
очень сильно подействовал 
он на Анатолия Леонидови
ча Загорюева. Нет-нет, он 
проживает не в. злополучном 
доме. И воздействовал на не
го забетонированный источ
ник нс смертельными волна
ми, по послужил раздражи
телем для тревожных мыс
лей. Одна из них такая:

•— Люди, имеющие дело с 
источниками радиации, нс 
только сами свыкаются с 
опасностью, ио и небрежны 
к другим. Почему то там. то 
здесь объявляются излуча
тели? Да по халатности фи
зиков, медиков, геологов. 
Смахнули источник в мусор, 
свезли на свалку, попал он 
в гравий, песок, из которых 
сделали бетон, — чего ж 
удивляться, что от обычного 
перекрытия приборы зашка
ливают.

Сами «сеем», .самим и 
«собирать». Искупление за 
то, что в путешествиях по 
миру элементарных частиц 
не только добывали драго
ценные крупицы знаний, но 
и оставляли после себя от
нюдь не безвредную руду. 
Пора обернуться к миру лю
дей, сказать ему. что знаешь 
сам, предостеречь и помочь, 
просветить и выручить. Hv. 
может быть, не так выспрен
но рассуждал Загорюев, од
нако слова в нашем случае 
сути не меняют.

Впрочем. Анатолий Лео
нидович — не бессребре
ник и резонно полагает: зна
ния чего-то да стоят. Кроме 
идеальной сверхзадачи, он не 
прочь убить еще одного 
«зайца»: дать заработать се
бе и своим сотрудникам, за
иметь средства хотя бы на 
простейший, но дефицитный 
инвентарь для лаборатории. 
Трудится под его началом, 
допустим, старший инженер 
В. В. Рыбкин. Отличный 
специалист с окладом в 160 
рублей. А спектрометр, нуж
ный и Рыбкину, и Загорюе- 

ву постоянно, можно приоб
рести за 200 тысяч целко
вых. Попятно, в общем.

Задумал, значит, Анато
лий Леонидович с помощью 
самых совершенных па се
годня дозиметров обследо
вать наши дома. Любое 
предприятие заключает с 
ним договор па проверку 
своего жилого фонда и про
изводственных помещений, 
Загорюев и его помощники 
приборами «прослушивают» 
объекты, после чего сообща
ют, может ли трудовой кол
лектив и дальше пребывать 
в безмятежности или пора 
проводить частичную дезак
тивацию. Сообщают, забира
ют энную сумму и с прият
ностью расстаются с заказ
чиком.

«Крышу» Загорюев нашел 
быстро. Одним из подразде
лений комсомольского экс
периментального научно-про
изводственного объедине
ния (КЭНПО) — «Геоно- 
мом» — руководит хороший 
его знакомый, старший пре
подаватель горного институ
та Г. Г. Крогуль

— Мне нравится, что в 
КЭНПО на зарплату пуска
ют 34 процента прибыли, а 
не 80— 90. как в большинст
ве кооперативов. Значит, не 
просто хотят хрвэть куш. а 
думают над тем. чтобы раз
вивать и расширять дело. 
Мы нс рвачи, нам важно хо
рошо отладить службу ра
диационного контроля, — 
замечает Загорюев. ’

Поди, не вовремя он со 
своими предложениями? Ну, 
не каждый же лень источ
ники в стенах попадаются. 
Сам же говорит: «Вероят
ность. что в вашей квартире 
опасный радиоактивный 
фон, не больше, чем 0.1 
процента». - Так чего ж то
гда? Мы вон глотаем воздух, 
густой от пыли, гари и ды
мов. как забытый кубинский 
ром. откушиваем помидоры, 
где соку столько же. сколь
ко пестицидов — и ничего.

«Броня крепка...» Нс до жи
ру. Не до сюсюканьев: «а 
вдруг», «а может быть», «а 
кабы чего». Сахар бы завез
ли по числу розданных та
лонов, да хлеб как бы среди 
зимы не пропал — не до 
топких и мелких материй, 
вроде ваших частиц.

Конечно, конечно. Когда 
обобществлялся скот, думал 
ли кто, что вскорости мясо 
исчезнет из магазинов? Ко
гда с дурным энтузиазмом 
травили поля, предполагали 
разве, что после уборки 
картошки будем чувствовать 
себя, как после химической 
атаки? Когда побежим из за
раженных городов «под сень 
дубрав широколистных», но 
траченых, вспомним ли, что 
могли поостеречься, да не 
сподобились?..

КАК-ТО по просьбе дру
га Загорюев исследо

вал илы в городском сверд
ловском пруду. Взяли слой, 
что скопился за 250 лет. 
Внизу все в ажуре. Наши 
предки могли безбоязненно 
омывать ступни в водах тог
дашней Исети. А вот верх
ние 20 сантиметров, будто 
ядовитый крем па торте, на
шпигованы лучистыми, об
разно выражаясь цезием — 
137 и 134, изотопами, доле
тевшими к нам из Чернобы
ля. По ливневой канализа
ции они стекают в пруд вме
сте с небесной водичкой. 
Илы. подобно вампирам, 
жадно всасывают заразу. 
Уровень заражения верхнего 
слоя дна городского пруда 
достигает тех величин, что 
имеют радиоактивные отхо
ды — до 1 кюри на квад
ратный километр. Оба. изото
па очень подвижны и легко 
проникают в организм чело
века.

Согласитесь, хотелось бы 
заткнуть уши, не знать, 
не ведать. А и знать, так не 
задумываться. пропустить 
мимо ушей. Но радиация по
страшней воды, когда выхо-

БЕРЕГОВ
дит из берегов. От буйного 
нрава Невы страдают время 
от времени разве что ленин
градцы. Чернобыльский вы
брос «затопил» огромные 
пространства.

Да и местные источники 
повышения радиоактивно
сти запущены на полную. 
Уже в первые недели про
верки квартир по заказу 
предприятий Загорюев легко 
установил зависимость в ко
лебаниях радиационного фо- 
па. В деревянных домах — 
G—8 микрорентген в час. В 
«хрущевках» — 12—18. А 
в новых зданиях — 16—25. 
Санитарная норма — 30 ми
крорентген в час. Значит, 
все нормально? Как сказать. 
Переехали вы. допустим, из 
полуразвалившейся хибарки 
в новые шикарные апарта
менты — и рады, конечно, 
безмерно. Между тем, воз
действие радиации на вас 
увеличилось в три раза. А 
Загорюев рассуждает так:

-— Отдельный человек, 
скорее всего, не ощутит пе
ремены. Но наукой доказа
но: изменение условий жиз
ни даже на 10 процентов мо
жет сказаться на больших 
группах людей, влияет,на их. 
генофонд.

Почему же < фонят» но
вые дома? Очень прос
то. Как утверждает Ана
толий Леонидович, гранит, 
что добывают в Шарташском 
карьере, отличается повы
шенной радиоактивностью по 
сравнению со своим визов- 
ским сородичем и тем бо
лее с уктуссними зеленока
менными породами. При на
чале разработки карьера за
меры. скорее всего, прово
дились и, вполне возможно, 
оказались нормальными. Но 
ведь с тех пор успели снять 
не один слой гранита. Чем 
глубже, тем. по всей вероят
ности. выше радиоактив
ность пород. Гранит стано
вится наполнителем бетона, 
из которого и создаются ше
девры новейшей архитекту

ры с удобной внутренней 
планировкой.

И вот приходит Загорюев 
в эти жилища со своим при
бором, и хозяева начинают 
спрашивать, что да как, им 
показаний на шкале мало, им 
еще рассказ расскажи.

■— Обычно па обследова
ние квартиры отводится пол
часа, у меня же уходит ми
нут пятьдесят. Попутно чи
таю жильцам лекцию, — 
улыбается Анатолий Леони
дович,

Он — не простой техник- 
дозиметрист, он еще и уче
ный, просветитель, если хо
тите. У нас до сих пор ве
дется, что грамотным мы по
читаем человека, если он ра
зумеет буквы и понимает 
счет. И будто не замечаем: 
наука уже просочилась 
сквозь бронированные две
ри лабораторий, плоды взаи
модействия с природой —- 
живительные или червивые— 
развешаны за каждым пере
крестком. Беседовать с 
компьютером, видеть за по
казателями приборов процес
сы и тенденции — без этого 
мы останемся недоучками, 
полуграмотными слепцами.

— Сейчас заказов от 
предприятий стало мень
ше. — сетует Загорюев.

Он — в полупростое. Я 
ищу. где бы мне проверить 
вещицу на радиоактивность. 
Мы, простите за лирику, 
как Орфей с Эвридикой, 
кличем друг друга, а сводит 
нас только случай.

Почему бы, в самом деле, 
не открыть для населения, 
подобно ремонтным или 
швейным мастерским, пунк
ты радиационного контроля? 
Чтобы я, к примеру, пришел 
со своей вещицей и мне бы 
за энную сумму проверили, 
«фонит» она или не «фо
нит».

— Да в каждой семье 
должен быть свой дози
метр. — Загорюев идет в 
своих мыслях дальше. — 
Некоторые специалисты опа

саются: люди по своей не
грамотности напутают что- 
нибудь с замерами и давай 
паниковать. Замучаешься, 
мол, их успокаивать. Но, то
варищи дорогие, появится у 
человека прибор — он бу
дет учиться с ним обращать
ся, начнет интересоваться 
проблемой. Ведь у скольких 
людей дома есть приборы 
для измерения давления. И 
пользуются ими умело, и 
«ЧП» крайне редки, хотя 
в старых аппаратах содер
жится ртуть.

О АДИАЦИОННЫП все-
“ обуч... Контроль все

го общества за состоянием 
наших жилищ, водоемов, по
чвы и растений. Изголода
лись ли мы по нему, как по 
колбасе за два двадцать? 
Вряд ли.

Ведь 99,9 за то, что в ва
шем доме не поселился «не
видимка».

— Но 0,1 процента? А?— 
восклицает-спрашивает За
горюев.

«А» для меня звучит 
как «ау».

На Елизавете обнаружен 
радиоактивный гараж.

Волейбольная площадка 
УЭМИИТа была посыпана 
радиоактивным шлаком. '

В Новосибирске после ра
диометрической съемки заре
гистрированы 82 аномалии. 
Специалисты полагают: в 
Свердловске их не меньше.

У жителей Крайнего Се
вера врачи обнаружили па
дение иммунитета организма 
к заболеваниям. Как они 
считают, к таким последстви
ям привели испытания атом
ного оружия на Новой Зем
ле.

Обжигает, право слово, 
невеселая мысль: не превра
щается ли в атавизм у нас. 
замотанпых-задерганных, да
же инстинкт самосохране
ния? Инстинкт, берегущий 
все живое от напастей, вер
ный служка самого нашего 
существования. Отомрет, от
валится. словно хвост у пря
моходящих, и уж никто не 
пообещает, что мы сохраним
ся как вид.

О. БАЛЕЗИН.
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НА СМЕНУ!;

В несколько

строк:

О ПАРИЖ. Президент 
Саддам Хусейн s обраще
нии, переданном по ирак
скому радио и телевиде
нию, призвал Запад пе
рейти от языка «угроз и 
предупреждений» к «серь
езному диалогу» е целью 
разрешения кризиса в 
Персидском заливе. Одна
ко при этом он вновь зая
вил, что не может быть 
возврата к положению, 
существовавшему до втор
жения Ирака в Кувейт. 
С. Хусейн указал также, 
что Багдад поддерживает 
контакты с Парижем отно
сительно выдвинутого пре
зидентом Ф: Миттераном 
плана урегулирования 
конфликта.

В интервью радиостан
ции РТЛ министр оборо
ны Франции Шевенман 
указал, что если С. Хусейн 
хочет своим заявлением 
противопоставить Париж 
западному сообществу, то 
ему это не удастся. Глав
ным условием урегулиро
вания обстановки в районе 
Персидского залива, ска
зал он в другом интервью, 
был и остается вывод 
иракских войск из Ку
вейта.

• НЬЮ-ЙОРК. «Мы соб
рались на всемирной встре
че на высшем уровне в ин
тересах детей для того, 
чтобы совместно взять на 
себя обязательства и без
отлагательно выступить со 
всеобщим призывом — 
обеспечить каждому ребен
ку лучшее будущее». Та- 
кими словами начинается 
декларация о выживании, 
защите и развитии детей и 
план действий по ее осу
ществлению, единогласно 
принятые на завершив
шемся в воскресенье в 
штаб-квартире ООН в Нью- 
Йорке этом беспрецедент
ном форуме.

ф ООН. Советский Со
юз и Израиль договори
лись об установлении кон
сульских отношений. Об 
этом сообщили журналис
там министры иностранных 
дел СССР и Израиля Э. А. 
Шеварднадзе и Д. Леви 
после окончания их встре
чи ^ьшгабчмртире ООН.

Иаша беседа была 
интересной, нужной и про
ходила в хорошей и дело
вой атмосфере, заявил 
Э. А. Шеварднадзе. Мы го
ворили, что в последнее 
время произошли измене
ния в наших отношениях, 
включая контакты на по
литическом уровне.

Выполнит ли
Валенса
клятву?
Председатель профсоюза 

«Солидарность» Л. Валенса 
(на снимке) подтвердил в 
присутствии журналистов, 
что он намерен баллотиро
ваться на поет Президента 
Республики Польша.

лЯ принял решение и пере
даю на одобрение обществен
ности мою готовность балло
тироваться на пост Президен
та Республики Польша. Это 
для меня — выполнение клят
вы, данной в августе 1980 го
да», — сказал он в заключе
ние .
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О «БУМАЖНОЙ» ЛАПШЕ
И КОНСУЛЬСКОЙ СЛУЖБЕ

«Бумажной лапшой» называ
ют расклеенные в самых не
ожиданных мостах самодель
ные объявления. Всем, навер
ное, доводилось видеть эти 
клочки бумаги, нарезанные на 
полоски, на которых написан 
телефон. Позвонив по указан
ному номеру, можно догово
риться, например, об обуче
нии тайнам «черной магии» 
или найти спутника жизни, ку
пить кресло или щенка, или 
что-то еще. Самовольное рас
клеивание объявлений офици
ально запрещено, но с каж
дым годом «бумажной лапши» 
вывешивается все больше, ин
формация становится все бо
лее разнообразной.

На автобусной остановке в 
Москве мне попалось на глаза 
объявление такого содержа
ния: «Желающим выехать на 
временное или постоянное жи
тельство в ЮАР, получить визу 
для временной или постоян
ной работы предлагаем позво
нить по телефону...» Набрав 
номер, я узнала, что это объ
явление дано кооперативом, 
он высылает наложенным пла
тежом анкету, которую после 
заполнения вы отправляете в 
Мюнхен, где и решится ваша 
судьба.

Замечательно — обрадуется 
человек, для которого раньше 
даже сама идея побывать в 
этой стране казалась неверо
ятной и которого ничто не 
удерживает на родине. Но у 
другого наверняка возникнет 
масса вопросов, в том числе 
и такой: правомочны ли коопе
ративы заниматься вербовкой 
и трудоустройством советских 
граждан за рубежом? До сих 
пор, как известно, это было 
в компетенции только Госко
митета по труду и социальным 
вопросам и Министерства ино
странных дел СССР. А как бу
дут защищены интересы совет
ских граждан там, в ЮАР, с 
которой нет дипломатических 
отношений? И можно ли по
лучить визу, минуя советскую 
консульскую службу?

Мне представился случай по
лучить ответ на часть из воз
никших вопросов на пресс-кон
ференции, в которой прини
мал участие первый замести
тель начальника Консульского

Англия: туристы одолевают

Отлитая в бронзе фигурка Эроса на площади Пиккадилли —• 
сердце экскурсионного Лондона. На ступеньках круглого поста
мента устраивают привал представители разноязыкого племени 
туристов. Моя социологическая микроанкета устанавливает, что 
большинство на этот раз принадлежит пришельцам из Европы. 
Тут и западные немцы, и французы, и итальянцы. Значительна 
примесь туристов из США и Канады. Слышны арабский говор и 
японская речь. Один за другим по площади делают круги двух
этажные омнибусы с открытым верхом. Слышится скороговорка

Куда поедем работать?

управления МИД СССР Игорь 
Халевинский.

По его словам, оформлять 
загранпаспорта теперь могут 
как центральные, так и рес
публиканские министерства и 
ведомства. С иностранными 
партнерами ведутся перегово
ры о возможности выдачи виз 
в более короткие сроки, о рас
ширении режима многократ
ных виз. Отменена обязатель
ная регистрация советских 
граждан в консульских учреж
дениях за рубежом. Однако 
СССР до сих пор не ратифи
цировал европейскую конвен
цию о предоставлении меди
цинской помощи гражданам, 
временно пребывающим на 
территории другой страны. А 
от этого соответственно зави
сят нормальные условия пре
бывания советских людей за 
рубежом. Есть и другие слож
ности, мешающие нашей кон
сульской службе эффективно 
выполнять свои обязанности.

В 1989 году в Вене был под
писан Итоговый документ, в 
частности регламентирующий 
консульские вопросы. Совет
ский Союз, подписав его, тем 
самым взял на себя обязатель
ство привести свое внутреннее 
законодательство в соответ
ствие с нормами и стандарта
ми международного права в 
течение года. Год прошел, а 
закона о въезде и выезде 
граждан СССР так и нет.

По прогнозам социологов, 
как только будет принят закон 
о въезде и выезде, захотят 
выехать из страны 7—8 мил
лионов человек. Эти прогнозы 
не учитывают возможную миг
рацию рабочей силы за ру
беж. Ожидается, что на вре
менную работу выедет еще 
порядка 13 миллионов чело
век.

Игорь Халевинский, однако, 
выражает большие сомнения 
по поводу возможностей для 
созетских граждан трудоуст
роиться на Западе. Со ссыл
кой на западных коллег он со
общил, что безудержная тяга 
и радужные надежды сохраня
ются лишь по эту сторону гра-

НЕ ЗАБЫВАЙТЕ О ВЕЖЛИВОСТИ

неутомимых гидов.
Туристское море заливает 

и Трафальгарскую площадь. 
В нее непрерывно стекают 
человеческие ручейки из 
недр Национальной галереи, 
с правительственной маги
страли Уайтхолл и с королев
ского авеню Малл.

Сейчас, в сезон отпусков — 
самый пик притока гостей из- 
за рубежа. Но и в другие 
месяцы их также немало. 
Всего в течение года Анг
лия, Уэльс и Шотландия 
примут по меньшей мере 16 
миллионов путешествующих 
иностранцев. Это люди с раз
ным достатком. Одни копили 
деньги па эту встречу с Анг
лией всю жизнь. Другие, что 
помоложе, решили потратить 
свои первые заработки. Есть 
и куда более богатые гости.

Как ожидается, все они 
вместе в этом году оставят 
в Британии около 7 милли
ардов фунтов стерлингов. Со
лидная статья «невидимого 
экспорта». Без нее уже не 
обойтись, как и без разветв
ленной туристской индустрии. 
В ее «цехах» — 13 тысяч гос
тиниц и пансионатов, огром
ная сеть сувенирных ма
стерских и лавочек. 

ницы, а там нас особенно не 
ждут. Новозеландцы разреша
ют въезд только имеющим 
родственников в этой стране. 
Швеция принимает в год на 
работу 150—200 человек, и им 
приходится проходить слож
ную систему получения при
глашения, оформления конт
рактов и других документов. 
Не стоит забывать и о позиции 
шведских профсоюзов, кото
рые добились того, что мно
гие женщины работают непол
ный рабочий день. А женщи
ны-иммигрантки готовы рабо
тать на любых условиях — 
значит, конфликт с профсою
зами неизбежен.

Тем не менее очевидно, что 
советские люди все равно бу
дут стремиться поднять свой 
жизненный уровень путем вер
бовки на работу в другие стра
ны. В конце концов чем этот 
способ зарабатывания денег 
менее достоин? Да и государ
ство, кстати, получит значи
тельный эффект от будущих 
заработков. Специалисты под
считали, что отечеству доста
нется около 10 миллиардов 
долларов в валютных перево
дах. (Расчет производился на 
основе данных по турецким 
рабочим: пять миллионов эми
грантов отчисляют в доход го
сударства 3,5 миллиарда дол
ларов.)

Закона о выезде нет, но вы
езд граждан СССР нарастает. 
Подключившиеся к оформле
нию документов кооперативы 
вступают в прямую конкурен
цию с государственными уч
реждениями. Ничего противо
законного в их деятельности 
Игорь Халевинский не усмат
ривает. Такие вопросы сейчас 
решаются и в рамках прямых 
связей предприятий, фирм, 
организаций, которые сами 
подписывают контракты.

Когда закон о въезде и вы
езде будет принят, за границу 
сможет поехать теоретически 
каждый, кто захочет. Весь во
прос в том, как устроиться в 
чужой стране, прежде чем сде
лать свой выбор.

(ИАН) С. БАКУЛИНА.

Первый «выстрел», подняв
ший по тревоге всю страну, 
прозвучал в городе Вас, 
славящемся такой достопри- 
мечателыиэстью, как древние 
римские бани. Одна семей
ная пара не выдержала бес
конечного движения по улице 
двухэтажных экскурсионных 
автобусов с «громкоговоря
щими гидами» и ударила по 
очередному омнибусу струей 
воды из садового шланга. 
Одновременно в газетах по
явились выступления встре
воженных руководителей ря
да национальных парков. 
Война как бы была объявле
на. По силы в ней явно не
равные.

Управление английского 
туризма не заставило себя 
ждать и перешло в контрата
ку, назвав прилив критики 
против туристской индустрии 
«проявлением снобизма». «Лег
ко говорить о туристской 
«эпидемии», будучи журнали
стом и устроившись где-ни
будь в уютном пригородном 
домике, — подчеркнул руко
водитель управления. — Но 
совсем иное дело, если вы 
владеете маленьким отелем 
и ваше благополучие зависит

.нихвторн.. 
,«срвд»ч»тввр. 

^четверг пятница!
ергпяг
|ИЦАП'| 
!ДС.ЧЬ

Продолжается наращивание американских НА СНИМКЕ: танковое подразделение на 
вооруженных сил на границе Саудовской исходном рубеже.
Аравии с Ираком. Телефото РЕЙТЕР—T АСС.

Полковник Каддафи и будущее
(С точки зрения

агентства «Франс Пресс»)
«Ливийский лидер Муамар Каддафи счи

тает, что в будущем его, возможно, ждет та
кая же судьба, как Христа, Мухаммеда, Кон
фуция, Заратустру и Маркса, которые «при 
жизни не знали, какая судьба им будет уго
тована»- Он убежден, что его «Зеленая книга», 
которая рассказывает об официально установ
ленном в Ливии режиме народного правле
ния ,— Джамахирии, когда-нибудь будет чи
таться во всем мире.

Полковник Каддафи утверждает, что вели
кие люди, идеями которых живет человечест
во в наши дни, родились вовсе не во дворцах. 
Христос, наделенный от бога святым разумом, 
никогда не подозревал, что половина человече
ства примет его идеи. С исторической точки 
зрения, по мнению Каддафи, Христос был все-

ПЯ

го-навсего человеком, которого родила Мария 
от неизвестного отца под пальмой без помо
щи врачей.

То же самое можно сказать о. Мухаммеде, 
который не был сыном короля. Он умер, не 
ведая о том., что четвертая часть человечества 
примет ислам, говорит Каддафи. «Конфуций, 
Заратустра, Маркс и Ленин также не знали о 
судьбе, уготованной их произведениям», — ут
верждает Каддафи, считающий, что его соб
ственные произведения, написанные- в 70-е го
ды, «опережают свое время».

«Зеленая книга» несет ответы на все вопро
сы людей, живущих в эпоху провала комму
низма, кризиса капитализма и беспорядка, вьы 
званного плюрализмом», — считает Каддафи. 
По его мнению, «объединение Германий, собы
тия в Пекине, Литве и Восточной Европе яв
ляются лишь продолжением инициатив, пред
принятых Ливией и вдохновленных «Зеленой 
книгой» и Джамахирией».

(Пресс-бюро ТАСС).

«БЕБИ-БИЗНЕС»
Мексика: крадут детей

Преступление было совер
шено средь белого дня в 
самом центре мексиканской 
столицы в одной из лучших 
клиник города на глазах 
сотен людей. В палату, где 
находились матери с ново
рожденными, вошла моло
дая женщина в белом ха
лате. Представившись мед
сестрой, сказала, что всем 
детям нужно сделать при
вивки и унесла якобы в 
процедурный кабинет де
вочку, которой было пять 
дней от роду. Прошел час, 
другой, медсестра не воз
вращалась. Тогда молодая 
мама подняла тревогу. На 
ноги была поднята полиция. 
Перекрыли все выезды из 
города. По телевидению 
каждый час показывали 
портрет лжемедсестры, со
ставленный по свидетельст
вам очевидцев.

Отчаявшаяся мать обра
тилась с телеэкрана к пре
ступнице со словами, кото
рые, казалось бы, могли раз
жалобить каменное сердце.

Телекамера была уста
новлена в доме пострадав
ших, откуда ежедневно шли 
сообщения о ходе розысков. 
Но ответа так и не после
довало.

А через неделю в городе 
Агуаскальентес, располо-

от гостей». Заметим, в обще
национальном масштабе ту
ризм дает работу и кусок 
хлеба полутора миллионам 
людей.

Короче, как водится в та« 
ких случаях, в качестве вы
хода из положения предло
жили создать комиссию, а 
точнее, группу экспертов, 
которая должна к весне бу
дущего года представить свои 
предложения об улучшении 
работы управлениям туриз
мом, а также меры по рас
ширению числа объектов, ко
торые можно предложить го
стям, и обеспечить таким об
разом отток людей от пере
груженных достопримеча
тельностей.

Тем временем управление 
туризма срочно заготовило 
листовки, которые будут вру
чаться визитерам из-за гра
ницы. В ней набор из 20 по
лезных советов — рекоменда
ции, как вести себя, чтобы 
не раздражать коренных жи
телей Британии. Вот некото
рые из них: кладите мусор в 
урну или берпте с собой до
мой: следите за детьми, что
бы они но раздражали сво
им поведением и по причи
няли вред окружающим стро
ениям и клумбам; соблюдай
те очередь и не толкайтесь 
при этом; не забывайте ска
зать «пожалуйста» и «спа
сибо».

С. БЕГЛОВ. (ИАН).
Лондон.
НА СНИМКЕ: памятник 

Оливеру Кромвелю — одному 
из самых известных политиков 
Британии, лидеру англий
ской буржуазной революции 
XVII века. 

женном в 700 километрах к 
северу от столицы, полиция 
задержала мексиканку, ко
торая пыталась в муниципа
литете зарегистрировать, как 
она утверждала, подки
дыша.

По всем приметам это был 
ребенок, похищенный из 
столичной клиники. Немед
ленно специальным самоле
том в Агуаскальентес были 
доставлены родители, кото
рые по одним им известным 
приметам — родинкам, пят
нышкам — подтвердили: да, 
это их дитя.

Однако истинной пре
ступнице удалось избежать 
наказания. Было лишь уста
новлено. что она — граж
данка США. Имея несколь
ко паспортов, она беспре
пятственно пересекает аме
рикано-мексиканскую грани
цу. Очевидно, и на этот раз 
похитительница направля
лась в сторону американ
ской границы, но, поняв, что 
оказалась в ловушке, реши
ла быстрее сбыть неудоб
ный «товар», продав девоч
ку той самой мексиканке 
всего лишь за две тысячи 
долларов, тогда как по ту 
сторону границы в южных 
штатах США цены на ново
рожденных достигают 25— 
40 тысяч долларов.

---------------------- Калейдоскоп

Новая модель — в производственной программе известной 
фирмы «Фольксваген» в Вольфсбурге. Трехколесный «Ску
тер» — нечто среднее между спортивным автомобилем и мо
тоциклом. Он был продемонстрирован на выставке, посвящен
ной более чем полувековой истории этого предприятия ФРГ.

Фото АДМ — ТАСС.

МИЛЛИОН... ЗА УКУС
Судебный иск возбудила против владельцев одного из ресто

ранов Нью-Йорка и санэпидемической службы крупнейшего 
города США продавщица магазина по продаже видеоаппарату
ры Марси Гилберт. Она требует выплаты ей миллиона долла
ров в качестве компенсации за... укус крысы.

А дело было так. Усевшись за столик в ресторане. Марси 
ногой ощутила какой-то предмет. Наклонившись, она увидела 
крысоловку с пойманной крысоА. отодви
нуть ловушку, но пойманное животное успело укусить ее за 
палец. По совету адвоката Марси обратилась в суд. и, как 
считает нью-йоркская пресса, у нее неплохие шансы выиграть 
дело.

И НЕ СТАЛО СВАЛКИ
23 миллиона японцев и гостей из-за рубежа побывали за 

полгода на закрывшейся накануне в Осаке Международной 
выставке озеленения и паркового хозяйства. Она проходила 
под девизом «Гармоничное сосуществование человека и при
роды». В пыставке, развернутой на площади 134 га, приняли 
участие 82 страны, в том числе Советский Союз, а также 55 
международных организаций. Много сил и умения понадоби
лось проектировщикам, инженерам по ландшафту, цветово
дам, чтобы разместить тысячи видов растений в 32 павильо
нах, построенных на месте бывшей городской свалки. Устрои
тели выставки не просчитались: по предварительным оценкам, 
она принесла около 4 млрд иен прибыли.

Проанализировав участив
шиеся. факты кражи детей, 
мексиканская полиция при
шла к выводу о существо
вании международной орга
низации по торговле живым 
товаром с разветвленной 
структурой. В зоне особого 
внимания «беби-мафии» ока
зались страны с самым вы
соким в мире уровнем рож
даемости, в том числе и 
Мексика.

Детей крадут не только 
для того, чтобы продать их 
бездетным семьям, готовым 
за любую цену испытать ра
дость отцовства и материн
ства. Детей используют как 
дешевую рабочую силу. 
7—8-летними девочками по
полняют подпольные публич
ные дома, особенно распро
страненные в странах Цент
ральной Америки и Юго- 
Восточной Азии. Прибыль
ным товаром служат дети и 
в порнобизнесе.

По' самое чудовищное — 
это использование, детей в 
качестве доноров для транс
плантации отдельных орга
нов. Шериф из Техаса в 
интервью по телевидению 
недавно рассказал, что одна 
богатая американская семья, 
имевшая пятилетнего маль
чика с больной почкой, за
платила баснословные день
ги за здоровую почку, взя
тую от пятилетнего мекси
канского мальчика с такой 
же группой крови.

И. ВАСИЛЬКОВА, 
соб. корр. ИАН.

Мехико.

Из стран 

социализма

Чехо-
•слокакия:

Находясь с визитом в 
ЧСФР, премьер-министр Ве
ликобритании М. Тэтчер при
несла чехословацкому на
роду официальные извинения 
за Мюнхенский договор 1938 
года, вазваз его катастрофи
ческим политическим актом, 
о котором британцы до сих 
пор вспоминают со стыдом.

М. Тэтчер также сказала, 
что неспособность западных 
стран встать на защиту Че
хословакии в 1968 году, ког
да советские танки подавили 
«пражскую весну», до сих 
пор лежит тяжким грузом 
на совестя свободного мира. 
Британский премьер призва-. 
ла Европейское сообщество 
недвусмысленно заявить о 
своей готовности принять в 
«Общий рынок» все восточ- 
неевропейские страны, кото
рые к этому готовы.* * *

Первый заместитель гене
рального прокурора Чехо
словакии сообщил, что Со
ветский Союз отказывается 
принимать участие в прово
дящемся в Праге расследо- 
пании относительно вторже
ния в Чехословакию в 1968 
году войск Варшавского До- 
говора. Он заявил в парла
менте страны, что хотя Со
ветский Союз и принес офи
циальные извинения за ин
тервенцию 1968 года, он от
казался принимать прямое 
или косвенное участие в рас
следовании.

Власти ЧСФР желают вы
яснить, кто из членов быв
шего руководства страны не
сет ответственность за при
глашение в эту страну иност
ранных войск, возглавляемых 
Советским Союзом.

ГДР:
Как сообщила английская 

«Файнэншл тайме», в начале 
сентября б местечке Бург 
близ Магдебурга состоялась 
беспрецедентная акция: 
младшие офицеры Советской 
Армии провели сидячую за
бастовку, протесту* против 
запланированной командова
нием отправки их воинского 
подразделения на Северный 
Кавказ, где они должны бу
дут провести зиму в пала
точном городке. В забастов
ке приняли участие и же™ 
военнослужащих. Почти 100 
участников забастовки были 
арестованы советскими всен- 
ными властями. Жены совет
ских офицеров, продолжая 
кампаийю протеста, предпри
няли попытку отправить из 
отделения связи военного 
городка телеграмму на имя 

‘ Президента СССР М. Гор
бачева. Этого им сделать не 
удалось, однако на помошь 
пришли немки — телеграм
ма (правда, латинскими бук
вами) все же была отправле
на из местного почтового от
деления.

Многие немцы считают, 
что в советских войсках, рас
квартированных в ГДР, про
исходит сильное брожение. 
Это вызывает серьезные опа
сении у правительства За
падной Германия, ведь мно
гие советские военнослужа
щие наверняка попытаются 
попросить политическое убе
жище в единой Германии, что 
поставит се власти в трудное 
положение...

ВРЕМЯ -
В СОЮЗНИКИ!

Американский экономист 
Джеффри Майер утверждает, 
что знает множество вариан
тов решения этой вечной про
блемы. Они изложены в вы
шедшей здесь его книге с до
вольно необычным названи
ем —- «Если у вас не нашлось 
времени для правильных дей
ствий, то откуда же взять его, 
чтобы все переделать заново!» 
За короткое время она стала 
в США одним из бестселле
ров.

Из содержащихся в ней ре
комендаций одной из главных 
является следующая: не ис
пользуйте поверхность ваше
го письменного стола в каче
стве хранилища бумаг, вос
пользуйтесь лучше ящиком. 
Да и сами ящики не должны 
напоминать лавку торговца ме
лочами или музей антиквар
ных документов. Отсутствие 
лишних бумаг на рабочем мес
те гарантирует то, что из каж
дых пяти минут будет сэконом
лено 30 секунд. При напря
женном темпе работы это не 
так уж мало. Тем, «то занима
ет в корпорации руководящие 
посты, Майер предлагает про
являть иногда побольше сме
лости и решительности в ре
шении повседневных вопро
сов: если вы наперед знаете, 
что предстоящее деловое сове
щание будет не столь уж де
ловым, просто не ходите на 
него.

Казалось бы, в этих советах 
нет ничего необычного. Од
нако, по мнению читателей, 
именно и это является пре
имуществом книги.. Газета 
«Крисчен сайенс 'монитор» 
цитирует письмо, направлен
ное автору вице-президентом 
одной из фирм, который от
мечает, что «ваши советы 
практичны и легко осуществи- 
мыв.
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ТЕРРИКОН- 
САД

В Варшаве завершил свою 
работу XXVI конгресс 
ИСОКАРПа «Город п окружа
ющая среда», в работе кон
гресса принимал участие и 
Свердловский архитектурный 
институт.

ИСОКАРП — ^международ
ное общество урбанистов, оно 
существует более 25 лет, в 
него входят представители 
практически всех стран мира 
— специалисты - планировщи
ки, решающие урбо-экологиче- 
ские проблемы на „ разных 
уровнях: от районной плани
ровки до благоустройства го
родских территорий. В Совет
ском Союзе общество урбани
стов было организовано в ав
густе 1989 гола. В апреле 
1990 года представители со
ветского общества урбанистов 
были приняты в международ
ную организацию ИСОКАРП.

Конгресс в Варшаве работал 
в течение пяти дней. На кон
грессе был. представлен до
клад по проблемам восстанов
ления ландшафтов Урала, 
возникших в результате про
ведения горнодобывающих ра
бот. Урал -- один из старей
ших и наиболее крупных цен
тров по добыче полезных ис
копаемых. Археологические 
раскопки подтверждают, что 
добыча полезных ископаемых 
велась нр Урале задолго до 
XVI века. Но наиболее интен- 
сивпос освоение Урала приш
лось на XVIII—XIX века, 
когда практически и пыла 
сформирована система рассе
ления Уральского региона, 
когда появилось уникальное 
по своему характеру поселе; 
ине: город-завод. Росли горо
да, увеличивалась добыча по
лезных ископаемых, усилива
лись мощности производств. 
Параллельно с ростом городов 
преобразовывался и природ
ный ландшафт региона. Ог
ромный размах добычи полез
ных ископаемых привел к 
тому, что практически на тер
ритории всех промышленных 
городов, а также в непосред
ственной близости от них сей
час расположены крупномас
штабные горно-техногенные 
комплексы, представленные 

.отвалами и карьерами различ
ной конфигурации.

В Свердловском архитектур
ном институте ведется актив
ная работа по исследованию 
техногенных земель с целью 
их дальнейшего градострои
тельного освоения. Раоота 
по исследованию потенциаль
но положительных свойств 
рельефа даст возможность с 
большей отдачей использовать 
эти земли при строительстве 
городов. Специалистами ин
ститута разрабатывается про
грамма эколого-социального 
планирования региона, важ
ным аспектом которой стала 
программа восстановления на
рушенных ляндтпаФтов.

М. ДИВАКОВА, 
старший преподаватель 

кафедры 
градостроительства 

— Свердловского
архитектурного института.

Встреча для вас
Вы верите в экстрасенсов? В привидения. Ведьм,.в Сатану и Бо

га, в переселение душ и в то, что человек при желании может 
стать летательным аппаратом, самостоятельно пересекающим гра
ницы не только галактик, но и измерений? В то, что Солнце у- 
живое и вполне сознательно на нас влияет? Что все разумно — 
начиная с земли под ногами и кончая перчатками на ваших ру
ках, потому что во всем — информация, которая вышла из мил
лионов и миллионов живых существ, живших на этой планете до 
нас? Если верите, то вопрос, кто такие экстрасенсы — шарлата
ны или космические сотрудники, вас уже не мучает. Дело в том, 
что совсем недаоно — в середине сентября — наш город посетил 
экстрасенс и терапевт, теоретик и практик, активно развиваю
щий учение о «дуплен-сферах», Михаил Львович Перепелицын. 
«Ну, конечно, —скажете вы,—еще один последователь Кашпиров
ского, ученик Джуны и лучший друг Алана Чумака...» и ошибе
тесь — учение, которое проповедует Михаил Львович, его взгляд 
на подлунный мир и на нас с вами лишены всяческой инфер- 
нальности. Перепелицын не показывает фокусов, не заставляет 
жертв гипноза веселить целый лес обезьян — тех хитреньких и 
любопытных, круг коих уже сформировался. Он как истинный 
христианин с любовью к ближнему и со вселенской скорбью о 
нем пытается вывести его на дорогу к храму, к христианскому 
храму: к бессмертию и совершенству — к свободе, которая со- 
стоит в свободе распоряжаться временем, пространством, мате
рней и энергией. Мы предлагаем вам беседу с Михаилом Львови
чем, ибо веянии пересказ страдает неточностью.

— Михаил Львович, как Вы 
пришли к учениИ о «дуплек- 
сферах»!

— В 1978 году я побывал на 
лекции Игоря Павловича Шме
лева о «дуплек-сферах», а пе
ред этим собрал всю литерату
ру, занимался синтезом раз
личных наук, собирал сведения 
по хиромантии, астрологии, ки
тайской иглотерапии, психо
анализу. Все это вместе объе
динил в своей системе.

— Какое Вы получили обра
зование!

— У меня высшее медицин
ское образование — я врач- 
психотерапевт, невропатолог, 
педиатр.

— Как давно Вы обучаете 
людей распоряжаться собст
венной энергетикой!

— Уже 12 лет, у меня до
вольно много последователей.

— Признано ли Ваше уче
ние официально!

— Да, мы входим в москов
скую фирму «Юнион», изучаю
щую энергетические взаимо- 
.действия в природе. У нас 
есть свой штамп, своя печать, 
свой счет в банке. Сюда я при
ехал по приглашению Ураль
ского отделения научно-прак
тического центра нетрадицион
ных методов оздоровления при 
Центральном научно-исследо
вательском институте «Спорт» 
Госкомспорта СССР.

— Чего Вы лично добились, 
занимаясь по системе «дуплек- 
сфср»!

— Я умею ставить диагноз, 
лечить болезни на любом рас
стоянии по фотографиям боль
ных и вблизи. Кроме того, мне 
иногда удается видеть неко
торые прошлые события и 
будущие. Но это временами — 
я специально этим не занима
юсь. Моя основная задача — 
научить людей управлять сво
им полем, выявлять способных 
и индивидуально работать с 
ними.

— Все ли способны освоить 
Вашу систему!

— Способность к занятиям 
парапсихологией является' на
следственной. В моем роду 
было четверо священников, их 
поддержку и помощь я ощу
щаю.

— Не все относятся с дове
рием к Вам и тому, что Вы 
проповедуете. Вы чувствуете 
настроение аудитории!

— Да, конечно. Очень тя
жело работать с людьми, кото
рые слушают первый раз. Де
ло в том, что я говорю много 
необычного. Это шокирует, 
особенно тех, кто не занимал
ся оккультными вещами, ми
стикой. Если нет предрасполо-

— В свете приближения 
2000 года человечеству есть 
чего опасаться!

— Сейчас создается новый 
тип людей, которые будут об
ладать с-чень мощным защит
ным полем. Они смогут защи
щаться даже от самых опас
ных воздействий: от радиации, 
от космического излучения. 
Наш озоновый слой весь в 
дырах — это и есть предупреж
дение, что пора обучаться но
вым методикам. Только на 
уровне парапсихологии, только 
на уровне овладения биоэнер
гетикой своего собственного 
тела можно справиться с та
кими воздействиями. Ведь кос
мическое излучение уже в 
ближайшее время начнет про
бивать атмосферу Земли. Не 
подготовленные, не прошед-

пространством, энергией и ма
терией!

— Один человек этого до
биться не может. Мы создаем 
систему, чтобы через эту си
стему подпитывать себя энер
гией. Мы создаем единый ор
ганизм, в котором каждый бу
дет заниматься своим делом. 
Это единое сознание добьет
ся того, к чему мы стремимся.

— Что такое, по-вашему, гип
ноз! Является ли гипнотическое 
воздействие грубым наруше
нием суверенитета личности, 
таким же неправомерным, 
как захват Ираком Кувейта!

— Конечно. Гипноз нужно 
применять лишь в крайнем 
случае. Это как хирургическая 
операция. Надо стараться об
ходиться собственными сила
ми и средствами. Человек из-

СРЕДИ МИРОВ,
В МЕРЦАНИИ СВЕТИЛ...

м и I iiinwiiii m т, зшив.
женности, человек вообще не 
воспринимает то, чему я пы
таюсь его учить. Приходится 
сталкиваться с раздражением. 
Такие люди через несколько 
занятий только-только начи
нают что-то «схватывать».

— У Вас лично есть контакт 
с инопланетянами!

— Есть, я уже несколько раз 
с ними общался, они передо 
мной появлялись. Один из при
шельцев был в моей квартире 
Приходил после того, как я 
побывал в М-ской зоне.

— И не страшно!
— Нет, я уже привык.
— Они ничем от нас не от

личаются!
— Отличаются и очень 

сильно. Но факт то, что если 
к ним с добром подходишь, 
они зла не сделают. Уважать 
нужно чужой разум, чужое 
мышление, уважать свободу 
другой личности, и тогда все 
будет нормально.

— Мы сотгорены по образу 
и подобию Божьему. Значит, 
у инопланетян свой Бог!

— Нет. Бог один. Просто су
ществуют так называемые па
раллельные пространства, су
ществует Верховный Прези- 
тель, который отвечает не 
только за видимый, но и за 
невидимый мир. Вот он как раз 
с ними и общается, выводит 
землян на космический разум, 
на космическую связь. В бли
жайшее время должен насту
пить момент прямого сотруд
ничества с инопланетными ци
вилизациями и обмен знания
ми, подтягивание наших зна
ний на более высокий уровень, 
овладение всех людей парап
сихологией и создание коллек
тивного разума.

— Получится ли! Если наше 
происхождение — внеземное, 
если людей «засеяли», то «от
цы» имеют все основания быть 
нами недовольными. Возмож
но, , они, отчаявшись, попыта
ются «свернуть» работу на на
шей планете!

— Это все ерунда. Все, что 
происходит с нами, происхо
дит по Библии. Вся программа 
полностью, и никакого тут на
силия нет.

шие обучение по парапсихоло
гии просто погибнут.

— Ваше отношение к само
убийцам!

— Самоубийца тоже запро
граммирован. Самоубийца уже 
рожден самоубийцей. Он рож
ден для самоуничтожения. Да
же астрологи могут предска
зать его последний час. Это не 
совсем грех. Это не есть что- 
то необычное, это естествен
ный процесс. Каждый идет 
своим путем. Только у само
убийц путь короче.

— Михаил Львович, как Вы 
понимаете слово «свобода», 
чувствуете ли Бы себя сво
бодным!

— Сколько я существую, 
столько и борюсь за свободу. 
Я видел, что жизнь бессмыс
ленна, что работа нас не удов
летворяет. Всеми силами я ста
рался выбиться на путь сво
бодного творчества. И вышел. 
Всю жизнь учился, искал пути, 
искал средства, почти полно
стью отказался от официаль
ной медицины. Сейчас занима
юсь чем хочу. Я популяриза
тор тех идей, которые внутри 
меня и снаружи.

— Вы чувствуете себя кос
мическим сотрудником!

— Конечно.
— Это тяжелое чувство!
— Нет, дело в том, что есть 

работа через свою собствен
ную волю. Это Раджа-йога, на
пример. Человек надеется 
только на себя, и ему очень 
тяжело; Когда на себя не на
деешься, а надеешься на выс
ший разум, который тобой 
управляет, то легче. Он под
скажет, что делать. У него 
можно просить помощи и за
щиты и всегда ее получить. 
Это нетяжело.

— Но ведь какая же тут 
свобода, если приходится во 
всем подчиняться высшему 
разуму!

— Свобода—это прежде 
всего творчество. Если я чув
ствую процесс творчества и 
получаю от него удовольствие, 
то это и есть свобода. Свобо
да и з творчестве.

— Вы еще далеки от того, 
чтобы управлять временем.

нутри должен сам себя лечить.
— Последствия гипноза мо

гут быть непоправимыми!
— Все зависит от личности, 

которая воздействует. Если она 
накладывает свой отпечаток, 
то это отрицательное воздей
ствие.

— Может ли человек защи
титься от такого воздействия!

— У христиан метод — мо
литва, Второй метод — это про
сто уйти в себя, сосредото
читься на своих органах чувств, 
создать для защиты зеркаль
ную оболочку вокруг себя, 
представить, что снаружи у вас 
отражающие поверхности.

— Как понять, можно ли до
верять экстрасенсу!

— Чувствовать надо серд
цем. Если не чувствуешь пол
ного доверия, если есть хоть 
небольшое сомнение, значит, 
что-то не так. Нужно научить
ся воспринимать в любом че
ловеке то, что лично тебе 
нужно, и только это. Не надо 
никого идеализировать — толь
ко в этом случае есть возмож
ность правильно оценить че- 
лосекз.

— Как Вам кажется, мож
но доверять Кашпировскому!

— Он надеется только на 
собственную волю. У него есть 
мания величия. Это отталкива
ет сразу. Выше всех у нас 
только господь Бог, а мы 
все—исполнители его воли.

— Кто такие сумасшедшие!
— Это люди, которые живут 

в другом мире, и этот мир с 
нашим не связан. Они просто 
не могут приспособиться.

— Их мир существует так 
же реально, как наш!

— Все миры реально суще
ствуют. Как только человек со
вершает какой-либо поступок, 
это его деяние в виде про
граммы, в виде формы начи
нает путешествовать. Как толь
ко он попадает в благоприят
ные условия, в соответствую
щую обстановку, он начинает 
реализовываться. Человек «ни 
с того, ни с сего» убивает, 
к примеру. Такие события ча
ще случаются с людьми, ко
торые видят необычное. У лю
бого поступка должна быть

© ХОККЕЙ. Чемпионат СССР. Высшая лига.
«Автомобилист» (Свердловск) — «Торпедо» (Нижний Новго

род) — 5:2 (0:0, 2:1, 3:1).
Шайбы забросили: «Автомобилист» — Лукиянов (31-я мину

та), Старков (39), Скомороха (42), Велижанин (46), Гатаулин 
(50); «Торпедо» — Варнаков (27), Шестериков (60).

«Автомобилист», выиграв в субботу у «Спартака», свой побед
ный состав в отчетном матче менять не стал.

Одной из основных причин своей неудачи наши предыдущие 
соперники, спартаковцы, назвали досадный проигрыш в Ниж 
нем Новгороде. Пожалуй, волжане сейчас и сами не очень ра
ды той случайной победе. Ведь выложившись со «Спартаком», 
они подряд проиграли аж четыре(!) встречи. Поражение в 
Свердловске было для автозаводцев пятым.

После матча изрядно измученный лидер торпедовского напа
дения, заслуженный мастер спорта Михаил Варнаков (устал он, 
впрочем, не только от проигранных матчей, но и, по его словам, 
от зашедшей в тупик ситуации с собственным выездом в один 
из зарубежных клубов) сказал, что его весьма недоукомплекто
ванной команде сегодня не хватило характера, везения и хоро
шего вратаря. Лаврецкий в Свердловске играл неплохо, но лишь 
до тех роковых минут, когда в начале Лукиянов, а затем н Стар
ков дальними бросками застали его врасплох.

Ну что ж, мне осталось посочувствовать проблемам Варнако
ва и всей нижегородской команды, а заодно, впрочем, и своим 
землякам, следующую встречу вынужденным проводить на сво
ем поле лишь номинально. Игра с челябинским «Трактором» 4 
октября состоится в Первоуральске, да еще и в один день с 
футбольным матчем «Уралмаш» — «Крылья Советов» (Куйбы
шев). А значит, «Автомобилист» потерял тысячи потенциальных

ФУТБОЛ, ЧЕМПИОНАТ СССР.
ВТОРАЯ ЛИГА. БУФЕРНАЯ ЗОНА.

«Уралмаш» (Свердловск) — «Сокол» (Саратов) — 4:0 (1:0).
Мячи забили: Сергеев (33-я минута), Юшков (49), Шишкин 

(70, с 11-метрового), Матвеев (80, с 11-метрового).
Владея большим территориальным преимуществом, создавая 

по традции массу голевых моментов, форварды свердловчан 
раз за разом их не использовали. Невезение хозяев продолжа
лось до 33-й минуты, когда Сергеев оказался самым растороп
ным у чужих ворот и наказал молодого вратаря «Сокола» Ти
хонова за грубую ошибку. И последний мяч в этой встрече так
же стал итогом неудачной игры вратаря волжан. Тихонов сбил 
Матвеева, и Юрий забил одиннадцатиметровый.

Второй гол стал итогом затяжной атаки^ «Уралмаша», когда 
мяч заметался в штрафной площадке гостей и лучший снайпер 
Юшков красиво завершил его путь к сетке ворот «Сокола». А 
затем не по-джентльменски обошлись с Зарвой. Пенальти. Бьет 
Шишкин. Тихонов прыгает вправо, мяч влево — 4:0, и «Урал
маш» продолжает свой победный путь к первой лиге.

А. МАРКИШОВ.

Будучи прошедшим летом в Монреале, 
где он тренировал молодых канадских хок
кеистов (в том числе двух голкиперов из 
Чикаго), Владислав Третьяк приобрел не
сколько инвалидных колясок для больных 
детей и раненых «афганцев». Коляски пере
даны благотворительным организациям 
Москвы. Тогда же Третьяк получил пригла
шение провести 10-дневную серию трениро
вок с вратарями клуба «Чикаго блэк хо- 
укс».

«Очень немногие тренеры имеют такой 
вратарский опыт, которым обладает Третъ
як, — сообщил свое мнение главный тре
нер «Блэк хоукс» Майкл Кинан, — думаю, 
тренировки позволят значительно улучшить 
игру наших голкиперов».

По словам В. Третъяка, он хочет вместо 
гонорара получить инвалидные коляски.

НА СНИМКЕ: В. Третьяк в кругу своих 
почитателей.

. Фото ТАСС.
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энергети^еская оболочка, энер
гетическая основа.

— Вас не смущает, что сре
ди Ваших учеников есть люди 
с психическими отклонениями!

— Нэша 
психические

система лечит
заболевания. Мы

помогаем таким людям най
ти себя, ибо в обычной жиз
ни это практически невозмож
но. В нашем учении они мо
гут найти объяснение собст
венным поступкам. Таким об
разом эти люди адаптируются 
и создают для себя новое 
окружение. Главное — терпи
мость к людям, и особенно 
психически больным. Если мы 
будем терпимы, тогда они 
не будут срываться, будут чув
ствовать себя защищенными и 
с удовольствием будут нахо
дить с нами общий язык. 
Психически больной человек 
может стоять на грани здо
ровья даже без лекарств.

— Ходьба по углям — это 
ритуал или аттракцион!

— Есть в Библии выражение: 
«Будут крестить огнем и свя
тым духом». Мы крестим ог
нем. Когда человек проходит 
по раскаленным углям, не чув
ствуя боли, он начинает ме
нять свое сознание. Перестает 
относиться к стихии огня как 
к враждебной. Это живое су
щество, с которым всегда 
можно договориться.

— Является ли место, где 
убили семью Романовых, свя
тым! Ведь, как всякое место 
преступления, око должно 
быть отравлено тяжелой, гряз
ной энергетикой—ужасом 
жертв.

— Не совсем так. Всех свя
тых мучеников убивали, и все
они 
Иисус 
кровь, 
тоже.

погибли мучительно. 
Христос пролил свою 
и все святые мученики 
Через кровь невинных

произошло очищение места. 
Это место действительно свя
тое.

— Как вам работалось со
свердловчанами!

— Тяжело, очень 
Было мало времени, 
занятий. Получилось 
но. Только к пятому 
народ более-менее 
тился».

тяжело, 
всего 5

с ком к эн- 
занятию 
«раскру-

— Вы не могли посвятить 
свердловчанам больше време
ни!

— У меня его просто нет. 
Предстоят поездки в Одессу, 
потом в Донецк.

Итак, закончился разговор 
с Михаилом Львовичем Пере
пелицыным. Не перестаю удив
ляться, как все просто, даже 
примитивно, и — как сложно. 
Наверное, можно научиться 
методам, упражнениям, позво-
ЛЯЮЩИМ ЕЛИЯТЬ на
ные энергетические 
ловчиться «крутить 
спирали», опираясь

собствен- 
поля, ка- 
шары и 
на плака-

ты — пособия, содержащие в 
себе круги всех цветов раду
ги, уходящие один в другой. 
Но главное — это философия, 
это религиозное учение, объе
диняющее в себе физику, гео
метрию, астрологию, анато
мию и Библию. Обидно было 
бы не использовать возмож
ности уберечься от жестких 
космических излучений и не
терпимости к ближнему. Ведь, 
по теории «дуплек-сфер», мы 
гораздо ближе к небу, чем к 
земле. Осенью небо становит-
ся ниже, 
сливается 
том, а со

Жаль только, что 
оно не с горизон- 

смогом.

И. БЕЛОУСОВА.

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня вместо объявлен
ного ранее Вечера хореогра
фии ЩЕЛКУНЧИК
4-Х РИГОЛЕТТО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня БЛЭЗ
4-Х ПАРИЖСКИЙ УИК-ЭНД

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

им. Ленинского комсомола 
4-Х в 10 час. 30 мин.

и 14 час. ДВА КЛЕНА

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня и 4-Х в 19 час.
открытие 18-го сезона 

органной музыки.
Кристоф КРУММАХЕР 

(Германия)

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК
С 12-Х 

аттракцион 
«ТИГРЫ, ЯГУАРЫ, 

ПИТОНЫ И ВЕРБЛЮДЫ» 
под руководством 

засл. арт. Туркменской ССР
Никиты КОЧАНОВА 

и разнообразная программа.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Программа новых 
советских фильмов: 

иронический детектив 
■ЛОВУШКА ДЛЯ ОДИНОКОГО

МУЖЧИНЫ., 
остросюжетный боевик 

«КАТАЛА».
Сеансы: 11. 15. jg.

ПОГОДА
4 — 5 октября по области 

ожидается облачная погода, 
осадки в виде дождя, пере
ходящего в мокрый снег, 
ветер северный, 7 — 12 мет
ров в секунду. Температу
ра воздуха ночью минус 
3 - - плюс 2. днем 0 — 5 гра
дусов тепла, на севере обла
сти возможно установление 
временного снежного покро
ва.

Наши телефоны:
приемная 51-28-61
зам. редактора $1-38-75
ответ, секретарь 58-95-48
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ:
ф секретариат 56-37-28. 56-17-12
Ф экономики 58-92-41 58-96-11

@ репортерская группа
56-17-71, 56-17-70, 56 17-51

О культуры 51-10-66

Головной учебно-курсовой комбинат 
треста «ЭЛ ЕКТРОУРАЛ МОНТАЖ» 

и специализированное конструкторское бюро 
«КОНТУР»

ПРИГЛАШАЮТ ВАС
на двухнедельные курсы по информатике 

«НОВАЯ ИНФОРМАЦИОННАЯ ТЕХНОЛОГИЯ
НА ПЭВМ»

На курсах слушатели освоят персональный компьютер 
типа IBM PC/AT.

В программу обучения включены следующие дисципли
ны:

* операционные системы;
* сервисные средства для работы на ПЭВМ;
*. редакторы текстов;
* электронные таблицы;
* системы управления базами данных.
Практическая работа на ПЭВМ — 70% учебного време

ни.
По предложению заказчика формируются специализиро

ванные группы по изучению языков программирования 
(БЕЙСИК, СИ, АВТОКАД и др.).

Форма обучения может быть различной (вечерняя, на 
предприятии заказчика и др.).

Слушатели обеспечиваются методической литературой. 
Выдается стандартное удостоверение о повышении квали
фикации. Предоставляется гостиница.

Стоимость обучения одного слушателя — 397 рублей.
Заявки на обучение с копией платежного поручения вы

сылать по адресу: 620137, Свердловск, ул. Сулимова, 6а, 
ГУКК треста «Электроуралмонтаж».

Наш расчетный счет: 220818 в ОПЕРУ ПСБ г. Сверд
ловска, МФО 253017.

Справки по телефонам: 41-06-20, 57-88-20, 27-85-64.

СВЕРДЛОВСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 

УПРАВЛЕНИЯ ХЛЕБОМАКАРОННОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ на базе 10—11 классов 
на шестимесячные курсы по профессии «ПЕКАРЬ».

Выпускники училища после окончания курсов 
будут направлены на хлебозаводы Свердловска.

Современные пекари — это высококвалифици
рованные специалисты, обслуживающие сложное 
оборудование автоматизированных хлебозаво
дов, вырабатывающих расш ~энный ассортимент 
хлебобулочных и сдобных изделий.

Стипендия в период обучения 82 рубля, зара
ботная плата на хлебозаводах — 200—300 руб
лей.

Иногородние обеспечиваются общежитием.
По 

учебу
окончании училища можно продолжить 
на заочном отделении Свердловского

экономико-технологического техникума.
Адрес: ул. Ясная, 1, корпус 4.
Тел.: 23-84-28, 23-84-37.

СВЕРДЛОВСКАЯ ТЕХНИЧЕСКАЯ ШКОЛА
МАШИНИСТОВ ЛОКОМОТИВОВ № 1
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

на курсы подготовки машинистов электровозов.
Срок обучения — 2 года.
Принимаются лица, отслужившие в рядах Советской Ар

мии и имеющие образование не ниже среднего.
За период теоретического обучения (8 месяцев) учащие

ся получают заработную плату в размере 90 руб., за вре
мя производственной практики — заработную плату соот
ветственно выполненной работе.

Учащиеся пользуются льготами железнодорожников.
По окончании школы обеспечивается зарплата в размере 

250—300 руб.
К заявлению прилагаются:
свидетельство об окончании учебного заведения,
военный билет,
паспорт,
трудовая книжка,
шесть фотографий размером 3X4 см.
Наш адрес: 620027, Свердловск, Ж-27, ГСП-226, ул. Ис

панских рабочих, 43а. Телефон 57-58-26.

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ 
«УРАЛСАНТЕХМОНТАЖ»

И СРЕДНЕЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 24 
им. 50-летия ВЛКСМ 

принимают на краткосрочную учебу 
мужчин в возрасте от 20 до 35 лет 

по специальности 
монтажник внутренних санитарно-технических 

систем и оборудования — электрогазосварщик. 
Срок обучения — 6 месяцев. Стипендия —- 100 

рублей в месяц. Несемейным предоставляется 
общежитие.

Во г.ремя производственной практики дополни
тельно к стипендии выплачивается 50% зарабо
танной суммы.

Время учебы входит в непрерывный трудовой 
стаж.

Выпускники получают 2—3-й разряд и работу 
в Свердловске.

Адрес училища: 620023, г. Свердловск, Уктус, 
пер. Корейский, 6. Троллейбусы №1,4, 6, 15; ав
тобусы № 17, 35, остановка — «Строительное 
училище».

Телефоны: 25-61-44, 25-04-93, 25-02-22.

УРАЛЬСКИЙ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени Ленинского комсомола

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ ШКОЛ
В МАЛУЮ ЛЕСНУЮ АКАДЕМИЮ

на факультеты: лесохозяйственный, декоративной обработ
ки древесины (приглашаются учащиеся 8—10 классов), хи
мический. экономический, юного механика и юного масте
ра леса (приглашаются учащиеся 9 —10 классов).

НА ЛЕСОХОЗЯЙСТВЕННОМ ФАКУЛЬТЕТЕ слушатели рас
ширяют свои знания по ботанике, лесным наукам и эколо
гии. биологии зверей и птиц. Слушатели очного отделения 
применят свои знания в составлении композиции цветов.

НА ФАКУЛЬТЕТЕ ДЕКОРАТИВНОЙ ОБРАБОТКИ ДРЕВЕ- 
ä слушатели знакомятся с древесиной хак материалом, 

обладающим декоративными, музыкальными, конструкци
онными и до. свойствами.

НА ЭКОНОМИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ учащиеся получают 
знания по экономике и основам программирования.

НА ХИМИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ слушатели пополняют 
свои знания по химии знакомятся с интересными и акту
альными проблемами, стоящими перед промышленностью 
химической переработки древесины.

НА ФАКУЛЬТЕТЕ ЮНОГО МЕХАНИКА слушатели знако- 
нают много нового о лесозаготовках, ознакомятся с инте- 
изучают автомобили, тракторы, специальные машины и 
металлорежущие станки.

НА ФАКУЛЬТЕТЕ ЮНОГО МАСТЕРА ЛЕСА слушатели уз
нают много нового о лесозаготовках, познакомятся с инте
ресными проблемами, стоящими перед лесной индустрией.

На всех факультетах слушатели ведут исследования, 
по результатам которых выполняют дипломную работу и 
защищают ее.

Закончившие МЛА получают диплом об окончании Ма
лой лесной академии и рекомендацию для поступления на 
соответствующий факультет Уральского лесотехнического 
института.

Обучение очное и заочное. Срок обучения — 2 года.
Прием заявлений до 15 октября.
Заявление на имя ректора МЛА (с указанием полного поч

тового адреса) налрвлять по адресу: 620032; г. Свердловск, 
Сибирское шоссе, 37, УЛТИ, МЛА.

ф комсомольской жизни и 
молодежных проблем 51-60-84

Q спорта и военно-патриоти
ческого воспитания 58-92-37 
51-39-09

9 писем 56-91-23, 56-17-50
9 ФМИ «На смену!». «Ин- 

форс» 56-91-16
À Отдел рекламы и объяв

лений издательства 56-91-34
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